

BAB IV

HASIL DAN PEMBAHASAN

4.1 Profil Ustadz Arifin Ilham

Ustadz Arifin Ilham lahir pada tanggal 08 juni 1969 di Banjarmasin¹. Beliau merupakan anak kedua dan satu-satunya anak lelaki selain kelima saudaranya. Ayah Ustadz Arifin Ilham merupakan keturunan ulama besar yang ada di Kalimantan, dan masih keturunan ketujuh Syekh al-Banjar.

Semasa kecil, Ustadz Arifin Ilham bukanlah anak yang memiliki kelebihan-kelebihan khusus, bahkan beliau beberpa kali membuat onar karena seringnya bergaul dengan teman-teman yang lebih tua dengannya, hingga beliau pernah di sebut “ Ketu” yakni kecil tapi tua karena seringnya bergaul dengan teman yang lebih tua darinya.

Ustadz Arifin Ilham semasa di Banjarmasin belajar di TK Aisyiah pada umur 5 tahun, dan melanjutkan pendidikannya ke SD Muhammadiyah yang tidak jauh dari rumahnya di Banjarmasin². Selama mengenyam pendidikan di SD Muhammadiyah tersebut, beliau tergolong siswa yang tidak terlalu rajin, namun selalu membantu ketika ada temannya yang sedang kesulitan ataupun ditindas kakak kelasnya. Hingga pernah suatu ketika, temannya sedang di perlakukan semena-mena dengan kakak kelasnya, Ustadz Arifin Ilham kecil dengan beraninya membalas perbuatan kakak kelas tersebut hingga babak belur. Mendengar kabar ini,

¹ <http://azzikra.com/tentang-kami/biografi/> Diakses pada tanggal 30 Oktober 2018 dari laman resmi web. Majelis zikir Az Zikra

² <https://www.biografiku.com/biografi-ustadz-arifin-ilham/> Diakses pada tanggal 30 Oktober 2018

akhirnya beliau di pindahkan oleh kedua orangtua ke SD Rajawali dengan tujuan agar tidak berkelahi lagi.

Semasa kecil, beliau banyak dididik oleh nenek dan ibunya, nurhayati. Ayahnya yang bekerja sebagai pegawai bank mau tidak mau tidak bisa terus mengontrol maupun mendidik Ustadz Arifin Ilham dari dekat dan terkadang hanya pulang beberapa bulan sekali karena tuntutan pekerjaan. Masa itu pula, Ustadz Arifin Ilham melalui proses yang sangat ketat karena ketika neneknya marah, tidak hanya paha saja yang habis dicubit namun juga bagian tubuh yang lain³.

Ustadz Arifin Ilham semasa kecil memang banyak membuat ulah, dari mulai ingin membakar rumahnya sendiri, bermain judi dengan kelereng, menggembosi sepeda guru ngaji yang di pesankan oleh ayahnya dan masih banyak lagi. Namun, dibalik kenakalan beliau, tidak sedikit juga nilai-nilai kebaikan yang tampak dalam prilakunya. Seperti ketika beliau sekeluarga hendak pergi keluar kota, dan tidak sengaja beliau melihat kakek-kakek yang sedang kesusahan mendorong gerobak, beliau langsung meminta izin dengan ayahnya untuk menghentikan mobil dan turun untuk membantu kakek-kakek tadi mendorong gerobaknya. Selain itu, beliau juga tidak hanya sekali bersedah kepada orang lain, ketika beliau menginjak di SMP beliau terkenal dengan kedermawanannya, kadang teman sepermainannya di traktir baik itu baju maupun yang lainnya⁴.

“Hidayah tidak selalu datang dari seorang kiai atau ulama, tapi juga bisa dari mereka yang berlumur dosa” begitu ujar beliau ketika mendapatkan teguran dari teman

³ <http://azzikra.com/tentang-kami/biografi/> Diakses pada tanggal 30 Oktober 2018 dari laman resmi web. Majelis zikir Az Zikra

⁴ <https://www.viva.co.id/siapa/read/30-arifin-ilham> Diakses pada tanggal 30 Oktober 2018

sepermainannya yang tentunya usianya lebih tua dari beliau. Saat itu Ustadz Arifin Ilham sedang ditinggal kedua orang tuanya berhaji di Makkah, namun beliau belum bisa meninggalkan kebiasaannya dari kecil yakni berjudi, dan kelereng menjadi taruhannya. Maka suatu saat, ketika beliau sedang kehabisan uang bekal yang dari orang tuanya selama haji hanya untuk membeli kelereng supaya terus bermain kartu, ada seorang penjudi yang juga temannya berkata “fin, Ayah lu naik haji, lu malah main judi”. Mulai saat ini kehidupan Ustadz Arifin Ilham berubah, mulai dari cara berfikir dan bertindakya. Karena menurutnya beliau benar-benar mendapatkan hidayahnya.

Sejak saat itu beliau mulai rajin sholat lima waktu, mulai senang bersedekah, dan meminta bersekolah di pondok pesantren ketika akan menaiki kelas 2 SMP. Maka tahun 1983 beliau berangkat dari Banjarmasin menuju ke Jakarta untuk mondok di Pondok Pesantren Darunnajah di Ulujami, Kebayoran Lama, Jakarta Selatan. Di Pesantren inilah beliau belajar banyak mengenai ilmu agama, dan juga bahasa asing hingga dijuluki sebagai Mr. Englishman. Di Pesantren inilah beliau belajar pertama kali untuk berbicara di depan orang banyak dan belajar sebagai da'i. Selain dikenal sebagai seorang yang pemberani karena suka berkelahi, beliau juga dikenal sebagai orang yang pandai berpidato. Namun, setelah beberapa tahun di Pesantren Darunnajah, beliau ingin pindah karena merasa tidak menemukan kebebasan dalam belajar.

Pada kelas 2 SMU beliau pindah dari Pesantren Darunnajah ke Pesantren As Syafi'iyah di Bali Matraman, Tebet, Jakarta Selatan. Di Pesantren ini beliau memulai hobinya sebagai pendakwah yang bermula dengan menjadi *badal* atau pengganti penceramah yang beberapa kali tidak hadir. Melalui pengganti penceramah inilah, Ustadz Arifin Ilham dikenal dan diundang ke mana-mana.

Setelah menuntut ilmu di Pesantren As Safi'iyah selesai, beliau pun melanjutkan ke perguruan tinggi yang ada di Jakarta. Yakni di universitas Nasional (UNAS) dengan mengambil FISIP jurusan Hubungan Internasional dan lulus tahun 1994 saat usia 25 tahun. Selesai belajar di Universitas Nasional, ustadz Arifin Ilham sempat mengajar di universitas Borobudur⁵.

Wahyuniati Al Waly, merupakan istri pertama beliau yang lahir pada tanggal 18 Maret 1974. Yuni seorang putri dari seorang ulama di Aceh, Abuya Djamaludin Waly atau yang biasa disapa Teuku Djamaris. Ayahnya merupakan putra dari Abuya Syekh Haji Muda Waly Al Khalidy, pendiri Dayah Darussalam di Labuhan Haji Aceh Selatan. Setelah mendapatkan mimpi dengan Yuni, Ustadz Arifin Ilham langsung menghubungi abah Yuni yang juga seorang dai di Aceh. Pernikahan ini terjadi pada 28 April 1998, Yuni dan Ustadz Arifin memiliki putra pertama mereka yang bernama Muhammad Alvin Faiz yang kini sudah menikah dan memiliki anak dan Muhammad Amer Adz Zikro. Wahyuniati Al Waly ini merupakan adik kelas beliau ketika masih kuliah di UNAS. Yuni juga yang selalu menemani Ustadz Arifin Ilham kemanapun beliau berdakwah.⁶

Setelah 12 tahun menikah, Ustadz Arifin Ilham menikah kembali dengan wanita bercadar seorang keturunan Yaman yang bernama Rania Bawazier pada tahun 2010.⁷ Lalu pada tahun 2017 beliau menikah kembali dengan janda 37 tahun beranak 2 yang di sebut putri Sunda yang bernama Umi Akhtar.⁸

⁵ Ibid,

⁶ <https://bangka.tribunnewa.com/amp/2018/01/06> Diakses pada tanggal 10 November 2018

⁷ <https://kumparan.com/@kumparannews/berkenalan-dengan-3-istri-bidadari-arifin-ilham> Diakses pada tanggal 10 November 2018

⁸ <https://chanelmuslim.com/berita/ada-yang-baru-di-keluarga-besar-ustadz-muhammad-arifin-ilham> Diakses pada tanggal 11 November 2018

4.2 Gambaran Retorika Dakwah Ustadz Arifin Ilham

Ustadz Arifin Ilham dikenal sebagai pendakwah mulai kelas 2 SMU, ketika beliau masih belajar sebagai penceramah pengganti ketika penceramah yang asli berhalangan hadir. Beliau belajar banyak ketika menjadi santri di Pesantren Assyafi'iyah dan terus mengasah keilmuannya melalui materi yang beliau sampaikan ketika berdakwah.

Ada kisah dibalik kenapa beliau banyak menggunakan dzikir ketika berdakwah⁹. Ustadz Arifin Ilham memilih hobi memelihara hewan yang jarang dipelihara orang lain. Hewan tersebut seperti burung hantu, ular, iguana dan monyet. Suatu ketika beliau digigit ular kobra peliharaanya ketika ingin mencarikan pohon hias untuk ibu angkatnya, Cut Tursina tahun 1997. Di hari yang sama, beliau diantarkan oleh ibu angkatnya menuju rumah sakit dan sempat koma selama 21 hari. Sebelum hilangnya kesadaran Ustadz Arifin Ilham, Cut Tursina sempat menalkin beliau karena melihat beliau sudah tidak berdaya. Mulai dari situlah Ustadz Arifin Ilham terus berdzikir dan berdoa untuk keselamatannya hingga akhirnya tidak sadarkan diri. Ketika sampai dirumah sakit, dokter yang memeriksa beliau mengatakan bahwa 99% sudah tidak ada harapan karena di sekujur tubuhnya sudah mulai membiru. Ayah dan ibunya, Ilham Marzuki dan Nurhayati terus menerus berdoa dan pasrah. Hingga suatu ketika, saat kaki Ustadz Arifin Ilham bergerak dan mulai bereaksi baik untuk segera sembuh walaupun ia harus menerima kerusakan suaranya akibat usaha yang dilakukan dokter dengan memasukkan beberapa selang ke dalam rongga mulutnya. Hal ini mengakibatkan Ustadz Arifin Ilham

⁹ <http://azzikra.com/tentang-kami/biografi/> Diakses pada tanggal 30 Oktober 2018

mengalami perubahan pada suaranya. Tapi dengan kehendak Allah, Ustadz Arifin Ilham malah lebih mudah dikenal jamaah hanya dengan mendengar suaranya.¹⁰

Akhirnya setelah sembuh dari sakit, Ustadz Arifin Ilham mulai melanjutkan kegiatan dakwahnya di masjid Al-Amru Bit Taqwa, masjid yang beliau dirikan bersama dengan tetangganya di perumahan Mampang Indah II, Depok. Selain berceramah, beliau lebih memperbanyak untuk berdzikir bersama dengan jamaahnya. Ustadz Arifin Ilham mulai memperkenalkan dzikir kepada jamaahnya sekitar tahun 1997 yang awalnya hanya beberapa orang jamaah saja. Namun, seiring berjalannya waktu, bertahun-tahun lamanya jamaah yang dulu hanya beberapa kini sudah penuh dengan jamaah baik dari dalam kota maupun luar kota.

Dakwah yang disampaikan Ustadz Arifin Ilham sangat sederhana dan mudah dipahami. Beliau dengan mudahnya menyampaikan dzikir tanpa terikat pakem dengan tarekat tertentu. Sehingga semua orang yang ingin mengikutinya tidak harus di baiat atau di ambil sumpahnya. Beliau pun tidak mempersulit dzikirnya, yakni dengan menggunakan bahasa Indonesia. Lalu dzikir beliau bukan hanya sekedar dzikir namun juga sebagai muhasabah hingga setiap orang dapat menikmati dan mengikutinya. Karena beliau menjiwai setiap perkataan dzikirnya, tidak sedikit ada yang menangis karenanya dan semua orang dari golongan manapun bisa mengikuti majlis yang beliau adakan.

¹⁰ <https://www.biografiku.com/biografi-ustadz-arifin-ilham/> Diakses pada tanggal 30 Oktober 2018

4.3 Retorika Dakwah Oleh Ustadz Arifin Ilham

Berkomunikasi merupakan suatu nikmat yang sangat berharga yang diberikan Allah kepada manusia. Karena manusia bisa saling berkomunikasi, mengungkapkan isi hati dan apa yang dipikirkannya melalui kata-kata yang dapat diterima dan dimengerti oleh orang lain. Setiap orang memiliki kemampuan atau pengetahuan mengenai retorika (teknik dan seni berpidato) yang meyakinkan, terutama mereka yang berprofesi sebagai juru dakwah, pendidik, penyulu ataupun profesi pembicara lainnya. Kemampuan berbicara di depan umum dengan baik, bisa berupa bakat atau dapat didapatkan dari pengetahuan maupun dari latihan. Namun bisa saja orang yang pintar dalam ilmu pengetahuan mampu berbicara baik di depan umum.

Dakwah adalah mengajak, mengajak kepada mereka yang kiranya belum berada pada jalannya, tugasnya orang berdakwah adalah bagaimana pendakwah mengajak kepada orang yang di dakwahi itu kepada jalan-Nya, dengan cara yang sesuai. Hal yang dibutuhkan pada saat mengajak itu adalah pemikiran, penalaran supaya orang tersebut bisa ikut berjalan di jalannya, juga dakwah itu juga harus menarik tapi yang paling penting, orang yang di dakwahi harus paham pesan atau konten isi yg dibawa dan disampaikan.

Pada hakikatnya dakwah bisa dilakukan oleh siapa saja. Dakwah yang baik adalah dakwah yang mampu dipahami oleh *mad'u*-nya, meninggalkan kesan dan membekas dihati agar *mad'u* dapat mengingat dan mampu mempraktekkan apa yang telah diajarkan padanya dan diamalkan dalam kehidupan sehari-hari. Semua itu berasal dari kemampuan da'i dalam mendesain penyampaian pesan dakwahnya. Mulai dari bahasanya, penyusunan kata-kata, juga dapat menyampaikannya dengan penuh ekspresi sehingga dapat menarik perhatian *mad'u* untuk terus mendengarkan dan memperhatikan dakwahnya hingga selesai.

Berhubungan dengan hal tersebut maka kaidah beretorika dalam menyampaikan pesan dakwahnya ini menjadi penting untuk dipelajari. Karena dalam berdakwah pun diperlukan retorika agar dakwah yang di sampaikan lebih mengena, efisien, dan efektif, terutama dalam menyosialisasikan ajaran-ajaran Islam¹¹. Secara ringkas, hasil dari pengamatan retorika dakwah Ustadz Arifin Ilham pada tiga video dengan views terbanyak dari bulan Agustus, September dan Oktober 2018. Video yang di pilih berjudul “Rahmat di balik Musibah” yang di unggah pada 05 Oktober 2018 pada saat khutbah Jumat, video kedua dengan tema “Hamba - Hamba Pilihan” yang di unggah pada tanggal 4 September 2018 lalu yang terakhir yaitu video yang di unggah pada tanggal 05 Agustus 2018 yang bertemakan “ Keutamaan Berdzikir”. Ketiga video tersebut akan di bahas dan digambarkan sebagai berikut:

Dari hasil pengamatan yang dilakukan, ada beberapa pengelompokan dalam pembahasan retorika dalam dakwah Ustadz Arifin Ilham dari video bulan Agustus, September dan Oktober 2018 yaitu berkaitan *inventio*, *dispositio*, *Elocutio* dan *pronuntiatio*.

4.3.1 Inventio

Persiapan dalam kegiatan apa saja sangat diperlukan untuk menghindari kesalahan-kesalahan yang tidak terduga. Termasuk dalam mempersiapkan bahan pidato untuk bisa mengembangkan pembicaraan yang akan di sampaikan. Selain itu pembicara juga hendaknya mempersiapkan berkaitan dengan topik yang akan dikuasai, hal-hal yang akan dipersoalkan, dan selanjutnya. Berikut ini langkah-langkah persiapan pencarian alasan atau bukti yang akan di ambil dari ceramah Ustadz Arifin Ilham dengan tema

¹¹ Yusuf, Z.(2018).Pengantar Retorika. Pustaka Setia: Bandung. Hal. 132

“Keutamaan berdzikir” tanggal 04 Agustus 2018, “Hamba – Hamba Pilihan” tanggal 02 September 2018, “Rahmat dibalik Musibah” tanggal 05 Oktober 2018.

4.3.1.1 Statis

Statis berarti titik henti atau titik tengkar. Hal ini juga perlu dipertimbangkan oleh pembicara seperti memperhatikan hal-hal yang sekiranya masih dipertanyakan atau diperdebatkan, karena dari titik henti atau titik tengkar ini bisa menjadi sarana untuk meraih argumen dan mengembangkan topik pidato. Pada video yang diunggah pada tanggal 02 September 2018 di durasi 00:36:45 sampai dengan 00:37:31 Ustadz Arifin Ilham mengatakan :

Apalagi kita sama-sama hadir sering mendapatkan berkah diantara kita, khaulahu.. ingat dalam Hadits Shahih Bukhari Muslim Hadits Qudsi sampai datang orang yang melihatnya tidak untuk berdzikir, datangnya kepada Az-Zikra untuk berdagang tidak untuk berdzikir untuk datang tidak untuk berdzikir Bagaimana dengan itu Ya Rosulullah Bagaimana dengan itu? Rasul Bagaimana dengan orang itu? dan ini juga tanya malaikat kepada Allah Bagaimana dengan orang itu mereka pun mendapatkan rahmat saking besarnya karunia rahmat Allah turun kepada Majelis Dzikir itu.

Pada menit ke 00:37:01 Ustadz Arifin Ilham menyampaikan pertanyaan dari hadits qudsi yang beliau sampaikan untuk memberikan penjelasan lebih kepada pendengar ketika mereka mungkin bertanya-tanya mengenai masalah yang ada disekitar masjid Az Zikra. Melalui hadits yang beliau sampaikan untuk menjawab rasa penasaran jamaah terhadap penjual di sekitar masjid Az Zikra.

Sedangkan pada video yang diunggah pada tanggal 05 Oktober 2018 didurasi 07:17 sampai dengan 09:09 beliau mengatakan:

Rasul mengabarkan berita gembira. Ya Allah, ajaib orang beriman itu.. najiiah likulli imtihaanin.. selalu lulus dalam setiap ujian ya Rasul ShallAllahu

Alaihi Wasallam, Bukankah ada saatnya kita rugi dalam berdagang ? Bukankah ada saatnya kematian bagi kita ! yaa ! tapi untuk hamba yang beriman selalu menguntungkan, selalu sukses, selalu bahagia, dalam setiap kejadian. Mengapa Rasulullah Shalallahu Alaihi Wassalam melanjutkan, orang-orang beriman itu bila dikasih nikmat ia bersyukur atas nikmat Allah, Wainta azza robbukum lainsyakartum la azidannakum, walaingkafartum inna 'adzabi la syadiid Innakalaroufurrohim. Karena hamba beriman tahu bahwa nikmat ini Alhamdulillah dari Allah bukan karena kecerdasannya, bukan karena kehebatannya, bukan karena kepintarannya, bukan karena jabatannya, bukan karena keberhasilannya, Allah Jalla jalalu yang memberi nikmat dia syukuri nikmat Allah itu, karena ia syukuri nikmat Allah itu. La azidannakum Allah tambah lagi nikmat Allah untuknya. Akhirnya dia Syukur lagi nikmat lagi Syukur lagi nikmat lagi Syukur lagi nikmat lagi yumatikum mata'an hasanah.

Di detik 07:40 Ustadz Arifin Ilham melayangkan pertanyaan yang biasanya juga menjadi keresahan dari pertanyaan warga biasanya. Yakni bukannya ketika semua kegiatan itu ada untung ruginya. Namun dari pertanyaan itulah beliau menjawabnya dengan menyertakan dalil untuk memperkuat argumentasi beliau bahwasannya orang yang beriman jika diberikan nikmat dia selalu bersyukur, nikmat itu bisa berupa apapun. Oleh karena itu, Ustadz Arifin mengajak para jamaahnya untuk selalu bersyukur dengan segala keadaan yang diberikan oleh Allah pada umatnya. Karena dengan bersyukur maka nikmat yang di berikan tadi akan ditambah lagi dan lagi oleh Allah.

Dua dari tiga video yang diunggah, beliau menggunakan sebuah isu yang seakan-akan masih dalam perdebatan ataupun masalah yang masih mengganjal masyarakat. Beliau juga menyertakan penguat atau dalil untuk memperkuat argumennya menjawab masalah yang meresahkan jamaahnya. Statis dengan memperhatikan isu-isu yang sedang berlangsung perlu dipertimbangkan bagi pembicara agar bisa menarik jamaah untuk ikut memperhatikan, dengan begitu

jamaah akan lebih tertarik dari pada langsung membahas hukum dan sebagainya.

4.3.1.2 *Topoi*

Topoi atau topik merupakan waktu pembicara menggabungkan satu ide dan mengembangkannya menjadi suatu pokok pembicaraan. Pada video pertama di menit ke 1:00:26 sampai dengan 1:01:28 yang diunggah pada tanggal 04 Agustus 2018 Ustadz Arifin Ilham berkata :

Di rumah-rumah Allah di masjid-masjid Allah diperkenankan untuk mengangkat suara dzikir di waktu pagi dan petang, mengangkat suara zikir, kita angkat suara dzikir, kita bangga kita bahagia menyebut, mengingat, membanggakan asma'nya di rumahnya membanggakan, kita menyebut nyebut nama kita di depan malaikat Nya, bahagia kita bisa menyebut nama Allah lebih bahagia lagi Allah menyebut nama kita inilah. Inilah yang membuat Ikhwan jauh-jauh datang. Datang nya macet pulang nya macet bahkan guru kita tercinta Ustadz Ahmad Zahro jauh-jauh beliau datang nginep, InsyaAllah siaran langsung TV One bersama kita dan besok kita mulai ibadah haji, jauh-jauh datang.

Di kalimat ini beliau menganjurkan atau mengajak para jamaahnya untuk selalu berdzikir terlebih di waktu pagi dan petang dengan harapan bisa mendapatkan kebahagiaan dari dzikir yang diamalkan tersebut.

Kemudian pada menit ke 1:03:28 sampai 1:03:37 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Islam agama yang menyiapkan semua struktur kehidupan aspek kehidupan, tidak ada yang luput dari perhatian Islam Allahu akbar walillahilham.

Di menit ke 1:03:28 beliau menjelaskan bahwa Islam telah menyiapkan segala struktur kehidupan dari yang kecil sampai dengan yang besar.

Lalu pada menit ke 01:29:29 sampai dengan 01:29:54 Ustadz Arifin

Ilham mengatakan:

Jangan pernah meremehkan kematian ikhwah. Itu semua kita tinggalkan dan itu hanya soal waktu bersyukur pada Allah atas rahmatnya fadhilahnya, Allah beri kita kesempatan kita bertaubat minta ampun berdzikir bershalawat berdo'a untuk mengisi sisa-sisa umur kita dalam ketaatan kepadaNya.

Pada durasi 01:29:29 sampai dengan 01:29:54 Ustadz Arifin Ilham mengingatkan dengan mengatakan bahwa jangan berbangga ketika masih diberi umur panjang, kematian hanya soal waktu di mana kita tidak bisa meminta tapi hanya bisa menerima, maka dari itu Ustadz Arifin Ilham mengajak para jamaahnya untuk selalu bersyukur, meminta ampun dengan berdzikir, bershalawat dan selalu berdo'a untuk mempersiapkan kematian kelak dengan harapan kembali dalam ketaatan kepada Allah.

Kemudian di durasi 1:35:04 sampai dengan 1:38:10 Ustadz Arifin Ilham mengatakan

Dua kalimat yang ringan diucapkan, sangat berat dalam timbangan. Seandainya langit bumi ditimbang tidak ada apa-apanya dengan dua kalimat ini, begitu besar nilai pahalanya dan dua kalimat ini sangat amat disukai oleh Allah. Habibatan 'inda Rohman.. Allah menyukai hambanya merapatkannya dengan tulus dua kalimat itu adalah subhanAllah wabihamdih, SubhanAllah hiladzim, subhanAllah wabihamdihi, subhanAllah hiladzim, adada khalqihi wa Ridha nafsihi wazinata arsyihi wa midada kalimatih SubhanAllah wabihamdihi subhanAllahil adzim.

Pada durasi 01:35:04 sampai dengan 01:38:10 beliau mengatakan bahwasannya ada kalimat yang apabila ditimbang tidak sepadan dengan langit dan bumi, kalimat tersebut adalah *SubhanAllah wabihamdih, subhanAllah hil'adzim.*

Didurasi 01:38:31 sampai dengan 01:39:15 Ustadz Arifin ilham mengatakan:

Dosalah yang membuat kita gelisah. Dosalah yang mengundang banyak masalah, dosalah yang membuat kita tidak diijabah, dosa inilah yang membuat kita su'ul Khotimah dosa yang menjadi penggelap kita di alam kubur dosa inilah yang membuat kita tersiksa di akhirat. Tanda seorang hamba dicintai Allah hamba itu di senangkan bertaubat dan tanda seorang hamba diampuni oleh Allah, hubbul beristighfar disenangkan dia minta ampun kepada Allah Allahu akbar. Allah maha pengampun lagi maha penyayang.

Didurasi 01:38:31 sampai dengan 01:39:15 Ustadz Arifin ilham memberikan penjelasan mengenai masalah-masalah yang banyak dialami oleh kebanyakan manusia yakni dosa. Dan pada saat itu pula beliau mengajak jamaahnya untuk senang bertaubat karena Allah Maha Pengampun lagi Maha Penyayang.

Kemudian di video yang diunggah pada tanggal 02 September 2018 di durasi 00:27:27 sampai dengan 00:29:03 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Imam Nawawi dalam kitab Al Azkar menyebut kenapa Majelis Dzikir disebut taman surga karena meraih nilai-nilai setiap orang yang hadir, dibagikan kepada setiap orang yang hadir karena itu Rasulullah Shallallahu Alaihi Wasallam bersabda “Bila kalian lewati taman surga maka mampirlah duduk bersimpuh di dalamnya sampai sahabat yang duduk berdiri yang berdiri mendekat Ma riyadul Jannah? apa taman surga di dunia sampai sahabat ingin tahu emang ada taman surga di dunia ini halaqah ilmu Majelis Dzikir SubhanAllah ilmu yang membuat kita berzikir ilmu yang membuat kita kenal Allah ilmu yang membuat kita kenal Rasulullah ilmu yang membuat kita kenal Alquran, ilmu yang membuat kita mengenal sunnah, ilmu yang yang membuat kita mencintai Allah mencintai Rasul dan saling cinta kan Allah dan Rasul kan membuat kita mudah menangis karena Allah, turun rahmat setiap orang memegang Al Quran setiap orang memegang membaca al-quran wa idza qurial quran fastami' u lahu.. ada yang membaca ada yang mendengar semuanya membaca semuanya mendengar SubhanAllah sehingga Allah utus kan khususnya Malaikat thoyarun yang tugasnya mencari Majelis Dzikir di dunia ini.

Pada durasi 00:27:27 sampai dengan 00:29:03 Ustadz Arifin memberikan pengertian mengenai taman surga dengan memberikan landasan dari Imam Nawawi dalam kitabnya Al Azkar yang membahas tentang keutamaan-keutamaan bergabung di majlis dzikir yang disebutnya sebagai taman surga.

Kemudian di durasi 00:31:46 sampai dengan 00:32:24 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Di rumah-rumah Allah di majelis-majelis Allah di masjid-masjid Allah dianjurkan diperkenankan mengangkat suara dzikir, mengangkat suara alquran, mengangkat suara-suara sholawat di waktu pagi dan petang. Lisan kita ini belum ngomong dunia subuh-subuh sudah ngomongnya sudah alquran tubuh kita ini belum ke mana-mana sudah tubuh kita ke mesjid belum bergerak tapi Bergeraknya, awalnya luar biasa rukuk sampai sujud berjamaah di rumah Allah.

Pada ketipan di durasi 00:31:24 sampai dengan 00:32:24 ustadz Arifin Ilham mengajak para jamaah untuk selalu mengumandangkan dzikir baik di waktu pagi dan petang sebelum melakukan aktivitas lainnya dengan tujuan gerakan yang pertama kali dilakukan bertujuan untuk selalu mengingat Allah.

Kemudian di durasi 00:33:58 sampai dengan 00:35:20 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Hamba-hamba pilihanku bukan disebut makhluk lagi siapa mereka yang merendam murka Allah wal mustaghfirina bil asghar. Masih ada hamba hamba aku yang minta ampun kepada aku di waktu sahur, habis tahajud dia minta ampun dan itulah Allah bangga-banggakan dalam alquran, karena orang-orang beriman itu sedikit prihatin di waktu malam di waktu sahur banyak minta ampun, kemudian yang kedua siapa yang berada murka Allah ai muktamirina fi baiti, mereka memakmurkan rumah-rumah Allah masih banyak yang subuh-subuh di masjid Allahuakbar war lillahi ilham puluhan ribu jamaah bisa sholat subuh di masjid serentak ini luar biasa lalu membaca quran lagi serentak surat Ar-Rahman surah Al-Mulk dengan Surat

Ar-Rahman kita dicintai oleh Allah dicintai oleh siapa yang mencintai Allah dicintai malaikat insya Allah semua kita, dicintai para nabi, insya Allah kita dicintai oleh makhluk pilihan Allah hamba-hamba pilihan Allah. Allahu akbar kemudian membaca Surah Al Mulk tabarokalladzi biyadihil mulku.

Pada kutipan di durasi 00:33:58 sampai dengan 00:35:20 beliau menjelaskan mengenai perbuatan apa saja yang harus dilakukan hamba yang ingin dicintai oleh Allah seperti yang selalu sholat malam, yang banyak memohonkan ampun dirinya dan dosa-dosanya, yang memakmurkan rumah Allah, juga mereka yang selalu membaca alquran.

Kemudian pada durasi 00:37:37 sampai dengan 00:37:50 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Nah kemudian yang ketiga siapa mereka Al mutahabbina fiiha, yaitu orang yang sering mencintai karena Allah walau mereka nggak saling kenal walau mereka jauh-jauh, nih kita nggak saling kenal nih, jauh-jauh kayak begini puluhan ribu ini nggak kenal. Tapi orang saling cinta kita Insya Allah kita bisa sampai di akhirat nanti.

Pada kalimat ini beliau menerangkan bahwasanya dengan saling mengasihi sesama muslim maka kelak di akhirat akan di kumpulkan menjadi satu oleh Allah bersama dengan orang saling menyayangi atau mencintai.

Kemudian di menit ke 02:52:52 sampai dengan 02:53:26 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Kebahagiaan hidup ini adalah hati yang selalu hadir bahwa kita Maiyyatullah, bersama Allah. Tentu hadirnya buah itu dari mujahadah mengamalkan ilmu karena keimanan kita kepada Allah Rasul dan hari akhir. Bersamaan itu Allah hadirkan hati lalu lama-lama Allah jaga hati itu bahwa Allah selalu menatapnya, Allah selalu mendengarnya, Allah selalu memperhatikan nya rasa syukur.

Pada durasi 02:52:52 sampai dengan 02:53:26 Ustadz Arifin Ilham mengingatkan akan pentingnya bersyukur dan dengan hati yang selalu mengingatNya maka kehidupan ini akan menjadi lebih bahagia.

Kemudian di durasi 02:55:51 sampai dengan 02:56:27 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Fadhilah tahajud kemuliaan-kemuliaan quran masuk dalam hidayah Allah adalah ke masjid barakallahu dia adalah mendapatkan berkahnya Allah fadhilah dhuha rezeki mengalir padanya, fadhilah menjaga wudhu, Masdarul Hasanah energi-energi kebaikan Allah berikan kepada dirinya adalah sedekah karena terus Ia melakukan sedekah makalah Pertolongan Allah terus menerus mengalir sebagaimana dia terus terus bersedekah. Fadhilah dzikir malaikat bersamanya sehingga Ilham demi Ilham bisikan-bisikan kebaikan terus mengalir kepada dirinya.

Didurasi 55:51 sampai dengan 02:56:27 Ustadz Arifin Ilham menerangkan fadhilah-fadhilah dari mengerjakan amalan-amalan sunnah yakni seperti sholat tahajud, sholat dhuha, fadhilah menjaga wudhu, fadhilah sedekah, fadhilah dzikir.

Kemudian pada durasi 02:57:35 sampai dengan 02:58:09 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Pertama Sahira layal terus menerus menjaga nikmatnya sholat malam itu. Azzam lah dengan kondisi kayak apapun maka itu para Aulia para nabi tidak pernah meninggalkan qiyamul Lail, Rasulullah Wasallam keluarga beliau para sahabat salafussoleh sehingga Rasul menyebutnya Salafusholihin menjadi tanda orang soleh menjadi orang soleh meninggal menjaga sholat malam dan meninggalkan salat malam awal kehilangan dari keshalehan dan itu sudah musibah-musibah awal seorang mukmin meninggalkan salat malam.

Pada durasi 02:57:35 sampai dengan 02:58:09 Ustadz Arifin Ilham mengajak para jamaahnya untuk terus menegakkan sholat malam dengan

memberikan contoh dari Rasulullah dan sekaligus akibat jika meninggalkan sholat malam ketika tidak istiqomah pada kebiasaan yang telah dikerjakannya secara terus menerus.

Kemudian pada durasi 03:00:08 sampai dengan 03:01:06 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Kemudian yang kedua Al juu', dia senang berlajar-lajar tidak suka kenyang dia karena dia lebih mementingkan ruhaninya daripadanya jasmaninya bagi dia makan minum itu tidak penting dunia itu tidak penting yang penting selamat di akhirat, dunianya untuk akhirat, nggak suka dia banyak makan, nggak suka dia banyak minum. Yang ketiga Assumtu tuh banyak diam suka sukut assalam orang yang banyak diam itu selamat tapi diamnya bukan sembarang diam. Diam nya orang alim itu diam Haibah diamnya itu Tafakur tadabur dia berzikir diam nya ketawa doang boleh jadi yang bicara jauh ilmunya di bawah darinya tapi dia menyimak dengan baik dia mendengarkan baik. Kenapa? Karena yang bicara adalah makhluk Allah yang dia dengar bukan dia tapi makhluk Allah yang dihormati karena setiap makhluk pasti punya keistimewaan, Itulah tawaduk sebenarnya.

Pada durasi 03:00:08 sampai dengan 03:01:06 Ustadz Arifin Ilham mengatakan bahwasannya kriteria kedua dan ketiga muslim yang menjaga agar tidak jauh dari Allah adalah dengan cara senang berlajar-lajar karena ingin lebih mementingkan ruhaninya dari pada jasmaninya lalu lebih banyak diam untuk pembicaraan yang tidak kurang bermanfaat tapi tidak selalu diam ketika menyampaikan suatu kebenaran.

Kemudian pada durasi 03:05:44 sampai dengan 03:05:48 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Langkah terbaik untuk mendapatkan ilmu Allah adalah amaliyah selalu berdzikir.

Pada durasi 03:05:44 sampai dengan 03:05:48 Ustadz Arifin ilham memberikan tips kepada para jamaahnya untuk mendapatkan ilmu Allah dengan cara banyak berdzikir.

Kemudian di durasi 03:22:59 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Dengan banyak berzikir Allah keluarkan kalian dari kegelapan menuju cahayaNya

Pada durasi 03:22:59 Ustadz Arifin ilham memberikan penjelasan bahwasannya dengan banyak berdzikir maka Allah akan bukakan kegelapan menuju hidayah atau cahayaNya.

Kemudian di durasi 03:40:48 sampai dengan 03:41:07 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Sehebat apapun ibadah kita belum tentu diterima oleh Allah, kecuali seorang hamba yang diikhlasakan oleh Allah, sulit bahkan mustahil kita bisa bicara menjadi orang ikhlas kecuali Allah yang mengikhlasakan kita.

Didurasi 03:40:48 sampai dengan 03:41:07 Ustadz Arifin ilham mengatakan bahwasannya seberapa banyaknya, seberapa hebatnya ibadah seseorang, belum tentu diterima oleh Allah, kecuali Allah memang meridhoinya untuk selalu beribadah kepadaNya. Maksudnya adalah jangan pernah berhenti untuk selalu berbuat baik karena yang mengetahui ibadah itu diterima atau tidak hanyalah Allah.

Pada vidio ketiga yang diunggah pada tanggal 05 Oktober 2018 di durasi 01:38 sampai dengan 01:55 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Tiada sikap yang terbaik sebagai hamba yang mempunyai tauhid, kecuali sikap, sifat Taqwa selalu menyertainya di mana, kapan, bagaimanapun hingga Allah mewafatkan nya dalam keadaan bertakwa kepadaNya

Pada kutipan di durasi 01:38 sampai dengan 01:55 Ustadz Arifin Ilham memberikan penegasan bahwasannya tidak ada sikap terbaik seorang hamba kecuali sikap taqwa hingga Allah mewafatkannya dalam sikap taqwa tersebut.

Kemudian di durasi 03:47 sampai dengan 04:21 Ustadz Arifin Ilham mengatakan :

Setiap yang bernafas pasti dzaaiqoh tidak langsung mati, tapi merasakan dulu, sakaratul maut dan itu sebelum alam kubur dari alam dunia melewati pintu alam sakral sakaratul maut dan rasul mengajarkan kita untuk selalu berdoa dalam doa salam keselamatan.

Di durasi 03:47 sampai dengan 04:21 Ustadz Arifin Ilham mengingatkan bahwasannya kematian bukan dilalui sekejap tapi semua yang mati akan merasakan sakaratul maut, oleh karena itu Rasul mengajarkan kita untuk selalu berdoa untuk keselamatan kita termasuk dalam menghadapi sakaratul maut.

Kemudian di durasi 09:16 sampai dengan 09:36 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Kekayaan yang paling kaya adalah hamba yang bersyukur, jabatan yang paling tinggi adalah hamba yang bersyukur, dunia ini separuh surga untuk manusia yang bersyukur. Rasa-rasanya lebih banyak Alhamdulillah ketimbang innalillah, innalillah pun kembali Lillah.

Didurasi 09:16 sampai dengan 09:36 Ustadz Arifin Ilham menjelaskan bahwasannya kekayaan, jabatan, surga dunia yang paling berharga adalah hamba yang selalu bersyukur kepada Allah.

Kemudian di durasi 12:32 sampai dengan 13:05 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Allah bershawat kepada Nabi Muhammad Shallallahu 'Alaihi Salam para malaikat bershawat orang-orang beriman diperintahkan untuk bershawat bersalam kepada Nabi Muhammad Shallallahu 'Alaihi Wasallam rahmat Allah untuk nabi Muhammad doa malaikat dan doa-doa Terimakasih hamba-hamba beriman yang meneladani Rasulullah Sallallahu 'Alaihi Wasallam. Lalu Allah, Allah bershawat kepada hamba Allah yang banyak berdzikir, yang dunia ini menjadi Majelis Dzikir bagiNya dimana kapan bagaimana pun Ia berdzikir karena apa yang dia dengar apa yang dia lihat semuanya berupa gerak-gerik Allah.

Di durasi 12:32 sampai dengan 13:05 Ustadz Arifin ilham mengajak kepada seluruh jamaah beliau untuk senantiasa bersholawat dengan memberikan landasan bahwa Allah, malaikat juga bersholawat atas nabi, maka Ustadz Arifin ilham ingin mengajak jamaahnya untuk juga ikut bersholawat. Selain itu beliau juga mengatakan bahwasannya Allah juga bersholawat pada hamba yang yang selalu berdzikir mengingatNya.

Kemudian di durasi 14:00 sampai dengan 14:25 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Allah merahmati hamba yang banyak berdzikir yang selalu berdzikir pagi petang. Turun rahmat Allah kepada hamba yang banyak berdzikir. bahkan jasa yang berdzikir terlalu besar, kiamat tidak terjadi karena masih ada hamba yang berdzikir, kalau sudah tidak ada hamba yang berdzikir mungkin kiamat terjadi.

Didurasi 14:00 sampai dengan 14:25 ustadz Arifin Ilham menjelaskan bahwasannya Allah akan merahmati hambanya yang sering berdzikir baik pagi maupun petang, sampai-sampai menurut penuturan beliau berkat dzikir kiamat tidak terjadi karena masih banyak yang berdzikir mengagungkan namaNya.

Ketiga video yang diunggah Ustadz Arifin Ilham memiliki satu pokok pikiran yakni mengajak untuk selalu berdzikir untuk selalu mengingat Allah dan selalu mengingat kematian. Sedangkan jika diperinci pada bulan Agustus beliau mempunyai pokok pikiran seperti berdzikir, mengingat kematian, *bermuhasabah*, dan selalu mengajak untuk bertaubat. Pada bulan September, beliau mempunyai pokok pikiran berupa berdzikir, mengajak bertaubat juga, mengajak untuk berlaku menjadi makhluk yang menebarkan kasih sayang pada sesama, menjelaskan keutamaan sholat malam, dan keutamaan bersedekah. Sedangkan pada bulan Oktober beliau memilih taqwa, kematian, syukur dan berdzikir sebagai gagasan yang perlu didakwahkan.

4.3.1.3 Analogi

Ketika berceramah, terkadang tidak semuanya bisa di mengerti pendengar dengan baik. Apalagi yang disampaikan terasa asing di telinga pendengar. Oleh karena itu, adanya analogi untuk mempersamakan atau menyesuaikan konteks atau benda yang di jelaskan diantara dua hal¹².

Dari ketiga vidio yang diunggah Ustadz Arifin ilham yang memuat analogi hanya ada di vidio tanggal 05 Oktober 2018 yang bertemakan “ Rahmat Dibalik Musibah”. Pada durasi 11:15 sampai dengan 12:05 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ajaib lagi orang beriman itu kalau diuji dengan musibah mereka sabar, karena Allah sedang menguji nya. Karena dibalik ujian, naik kelas.. naik

¹² Sangidu. *Beberapa Perbedaan Para Ahli Bahasa tentang Qiyas (Analogi) dalam sintaksis Arab*. Humaniora, Vol. V. 1997 hal. 72

Maqom.. mau lulus sekolah, ada ujian. Dia tahu Allah ingin menaikkan maqomnya, dia tahu musibah itu adalah kasih sayang Allah.

Pada durasi 11:15 sampai dengan 12:05 Ustadz Arifin Ilham mengumpamakan naiknya maqom seseorang hamba melalui ujian atau cobaan yang Allah berikan dengan naiknya kelas melalui adanya ujian di sekolah.

Ustadz Arifin Ilham hanya memberikan contoh atau analogi di satu video yang diunggah pada bulan Oktober 2018 yang mana menganalogikan naiknya maqom seseorang seperti naik kelas yang juga harus melewati ujian yang diberikan Allah kepadanya.

4.3.1.4 Konsekuensi

Pada poin konsekuensi hal ini berhubungan dengan sebab akibat yang digunakan pembicara untuk memberikan pelajaran maupun hikmah sebagai pengingat. Di video yang diunggah Media Az Zikra tanggal 04 Agustus 2018 didurasi 01:11:43 sampai dengan 01:12:08 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ini yang membuat Arifin Bahagia betul ada peristiwa nyata dalam al-quran di Masjid Az Zikra ini peristiwa itu adalah dengan banyak berdzikir Allah keluarkan kalian dari kegelapan menuju cahaya nya dari kekufuran kepada Islam dari maksiat kepada Taubat dari bathil kepada haq.

Didurasi 01:11:43 sampai dengan 01:12:08 Ustadz Arifin Ilham menyampaikan konsekuensi yang terjadi ketika banyak berdzikir dengan mudah juga Allah akan memberikan hidayah atau menjauhkannya pada kekufuran, kemaksiatan dan bertaubat dari keburukan menuju yang benar.

Kemudian didurasi 01:38:31 sampai 01:38:65 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Dosalah yang membuat kita gelisah dosa lah yang mengundang banyak masalah, dosalah yang membuat kita tidak diijabah, dosa inilah yang membuat kita su'ul Khotimah dosa yang menjadi penggelap kita di alam kubur dosa inilah yang membuat kita tersiksa di akhirat.

Didurasi 01:38:31 sampai 01:38:65 Ustadz Arifin menyampaikan bahwasannya dosa merupakan penyebab ibadah-ibadah yang kita lakukan tidak diijabah, membuat manusia menjadi su'ul khotimah, dosa jugalah yang membuat hidup banyak masalah.

Di video kedua tanggal 02 September 2018 yang bertema “Hamba-hamba Pilihan” pada durasi 32:35 sampai dengan 33:08 Ustadz Arifin Ilham :

Maka pantaslah Allah mengutamakan karena adanya mereka yang berzikir hingga meredam murka Allah, tatkala aku menyaksikan makhluk Ku berbuat maksiat Laula Azidan nahum aku ingin sekali mengazab mereka, bumi ini meledak kini bumi ini mengendap langit pengen runtuh lautan ingin menyambar, gunung ingin meletus.

Durasi 32:35 sampai dengan 33:08 Ustadz Arifin Ilham mengungkapkan bahwasannya karena dengan berdzikirlah bisa meredakan Murka Allah ketika ingin menghukum atau mengadzab manusia yang membuat maksiat dan kesalahan lainnya.

Kemudian didurasi 36:44 sampai dengan 36:44 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ini hikmah membaca surat Al Mulk sampai di akhirat nanti bahkan baraknakhaulahu, orang yang baca surat al-mulk ini jangankan dia apa Siapa yang dekat dengan dia diberkahi oleh Allah kalau dia seorang suami, istrinya diberkahi oleh Allah kalau dia seorang ayah, anaknya diberkahi oleh Allah kalau dia seorang kakek, hadir disini anak cucunya berkah, seorang guru yang hadir disini, murid-muridnya berkah.

Didurasi 36:44 sampai dengan 36:44 ustadz Arifin ilham menyampaikan bahwasannya sebab hikmah membaca al mulk semua yang berada di majlis yang membaca surat tersebut maka akan mendapatkan berkah sampai dengan keturunan maupun siapa saja.

Kemudian didurasi 03:47:29 sampai dengan 03:42:40 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Tapi tidak akan mengazab mereka selama mereka meminta ampun kepada Allah. Sampaikanlah Muhammad, Sesungguhnya Allah itu maha pengampun lagi maha penyayang,

Didurasi 03:47:29 sampai dengan 03:42:40 Ustadz Arifin Ilham memberikan penguatan dalil mengenai sebab akibat. Allah tidak akan mengadzab disebabkan karena manusia selalu meminta ampun kepadaNya.

Kemudian didurasi 03:49:54 sampai dengan 03:50:58 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Siapa yang di akhirat yang musti disiksa karena dosanya dibalas karena maksiatnya tapi tidak disiksa dan tidak dibalas karena maksiat dari dunia itulah rahmat Allah untuk hamba yang telah bertaubat tapi ikhwah ingat kalau kita mengulangi maksiat kita setelah kita bertaubat seluruh dosa kita dibuka lagi oleh Allah dari akil balik diperlihatkan kembali. Karena itulah taubatan nasuha semua dosa-dosa yang lalu ditutupi oleh Allah tidak diperlihatkan kembali di akhirat. Ya Allah jadikanlah taubat kami taubatan nasuha, ampunilah seluruh dosa kami maafkanlah seluruh kesalahan kami terima kami sebagai hambanmu ya Allah yang istiqomah.

Didurasi 03:49:54 sampai dengan 03:50:58 ustadz Arifin Ilham mengatakan suatu dalil mengenai penyebab jika seseorang yang sudah berdosa lalu bertaubat, lalu berdosa lagi, maka dampaknya adalah semua aib yang dimilikinya akan terbuka. Namun ustadz Arifin Ilham juga mengungkapkan

solusi untuk bertaubat secara keseluruhan atau taubatan nasuha dengan bennar-benar bertekat tidak akan melakukannya lagi.

Ustadz Arifin Ilham beberapa kali memberikan sebab dan akibat ketika melakukan sesuatu, sebagai contoh ketika di bulan Agustus beliau mengatakan bahwasannya dengan berdzikir Allah mengeluarkan manusia dari kegelapan menuju cahayaNya, yang semula sering bermaksiat menjadi sering bertaubat dan juga sebab dosa, hidup manusia tidak akan merasa tenang akrena akan menjumpai kegelisahan dalam jiwanya karena fitrahnya manusia itu mengerjakan apa yang Allah perintahkan.

Di bulan September, beliau memberikan sebab akibat masih mengenai dzikir yang mana dengan berdzikir bisa meredakan kemurkaan Allah terhadap dirinya, sebab membaca surat al mulk manusia akan diberikan keberkahan dalam hidupnya, juga meminta ampun bisa membuat manusia tidak akan diadzab kelak di akhirat bertolak dengan ketika manusia itu bermaksiat maka akibatnya akan diberikan siksa di akhirat.

4.3.1.5 Testimoni

Untuk menguatkan pembicaraan atau tulisan, diperlukan testimony atau dalil. Bisa dari kutipan ataupun teks-teks keagamaan seperti ayat al quran ataupun landasan lainnya. Semua itu disesuaikan dengan kecocokan bagi audien. Pada video yang diunggah akun Az Zikra Media pada durasi 01:00:16 sampai dengan 01:00:57 tanggal 04 Agustus 2018 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ikhwah, dalam surat an-nur ayat 36 :

فِي بُيُوتٍ أَنْزَلَ اللَّهُ أَنْ تَرْفَعَ وَيُذْكَرَ فِيهَا اسْمُهُ يُسَبِّحُ لَهُ فِيهَا بِالْغُدُوِّ وَالْآصَالِ

Di rumah-rumah Allah di masjid-masjid Allah diperkenankan untuk mengangkat suara dzikir di waktu pagi dan petang, mengangkat suara dzikir, kita angkat suara dzikir, kita bangga kita bahagia menyebut, mengingat, membanggakan asma'nya di rumahnya membanggakan, kita menyebut nyebut nama kita di depan malaikat Nya

Pada durasi 01:00:16 sampai dengan 01:00:57 tanggal 04 Agustus 2018

ustadz Arifin Ilham membuka ceramahnya dengan membaca surat An Nur ayat 36 sebagai landasan untuk mengemakan dzikir kapanpun pagi maupun petang.

Kemudian didurasi 01:57:26 sampai 01:57:33 Ustadz Arifin ilham mengatakan:

Allahumma faqqihna fiddin wa 'alimna hikmatal Quran wa sunnatan Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam Ya Allah Ya Robbana rahmati kami rahmat ampunan ampuni ayah ibu kami bayangkan wajah ayah ibu kita rahmati wajah ayah ibu kami rahmati ampunilah ayah ibu kami, rahmati ampunilah ayah ibu kami abi umi kami abah mama kami.

Didurasi 01:57:26 sampai 01:57:33 beliau menyampaikan dalil dan disertai doa untuk kedua orang tua.

Kemudian di video kedua yang diunggah pada tanggal 02 September 2018 didurasi 27:27 sampai dengan 28:48 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Imam Nawawi dalam kitab Al Adzkar menyebut kenapa Majelis Dzikir disebut taman surga karena meraih nilai-nilai setiap orang yang hadir, dibagikan kepada setiap orang yang hadir karena itu Rasulullah Shallallahu 'Alaihi Wasallam bersabda "Bila kalian lewati taman surga maka mampirlah duduk bersimpuh di dalamnya sampai sahabat yang duduk berdiri yang berdiri mendekat Ma riyadul Jannah? apa taman surga di dunia sampai sahabat ingin tahu emang ada taman surga di dunia ini halaqah ilmu Majelis Dzikir Subhana llah ilmu yang membuat kita berzikir ilmu yang membuat kita kenal Allah ilmu yang membuat kita kenal Rasulullah ilmu yang membuat kita kenal Alquran, ilmu yang membuat kita

mengenal sunnah, ilmu yang yang membuat kita mencintai Allah mencintai Rasul dan saling cinta kan Allah dan Rasul kan membuat kita mudah menangis karena Allah, turun rahmat setiap orang memegang Al Quran setiap orang memegang membaca al-quran wa idza qurial quran fastami' u lahu..

Didurasi 27:27 sampai dengan 28:48 Ustadz Arifin Ilham memperkuat penyampaianya dengan menyebutkan pengertian yang Imam Nawawi sebutkan dalam kitabnya Al Azkar yang menyebutkan bahwasannya taman surga yang dimaksudkan adalah majlis dzikir.

Kemudian didurasi 31:36 sampai dengan 32:24 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

فِي بُيُوتِ أَنْبِيَائِ اللَّهِ أَنْ تُرْفَعَ وَيُذْكَرَ فِيهَا اسْمُهُ يُسَبِّحُ لَهُ فِيهَا بِالْغُدُوِّ وَالْآصَالِ

Di rumah-rumah Allah di majelis majelis Allah di masjid-masjid Allah dianjurkan diperkenankan mengangkat suara dzikir, mengangkat suara alquran, mengangkat suara-suara sholawat di waktu pagi dan petang. Lisan kita ini belum ngomong dunia subuh-subuh sudah ngomongnya sudah alquran tubuh kita ini belum ke mana-mana sudah tubuh kita ke mesjid belum bergerak tapi bergerak nya awalnya luar biasa rukuk sampai sujud berjamaah di rumah Allah.

Didurasi 31:36 sampai dengan 32:24 Ustadz Arifin Ilham menyebutkan surat An Nur untuk memperkuat argumennya mengenai anjuran mengangkat suara dzikir, membaca al quran, dan sholawat baik di pagi ataupun petang.

Kemudian didurasi 02:58:42 sampai dengan 02:59:21 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ibnu Qoyyim menyebutkan orang yang tidak sholat malam itu tanda dosanya banyak, tanda dia cinta dunia berlebihan tanda banyak maksiat yang diperbuat kalau tidak cek di tubuhnya pasti ada barang haram yang dia makan SubhanAllah. Itu cek langsung buat tubuh kita ada sekarang teknologi canggih kesehatan namanya pet scan untuk mengetahui seluruh

organ tubuh kita ini ada penyakitnya nggak, seharusnya juga ada pet scan ruh kita ini ada dosanya enggak?

Didurasi 02:58:42 sampai dengan 02:59:21 ustadz Arifin Ilham menyertakan pernyataan Ibnu Qoyyim yang menyatakan bahwasannya orang yang tidak sholat malam tandanya orang yang mempunyai banyak dosa, mencintai dunia yang berlebihan, dan banyak maksiat.

Kemudian didurasi 03:22:57 sampai dengan 03:22:59 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ya Allah inilah buah dari Majelis Dzikir yang Allah janjikan di surat al-ahzab 41 42 43 44

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اذْكُرُوا اللَّهَ ذِكْرًا كَثِيرًا (٤١)

وَسَبِّحُوهُ بُكْرَةً وَأَصِيلًا (٤٢)

هُوَ الَّذِي يُصَلِّي عَلَيْكُمْ وَمَلَائِكَتُهُ لِيُخْرِجَكُم مِّنَ الظُّلُمَاتِ إِلَى النُّورِ وَكَانَ بِالْمُؤْمِنِينَ رَحِيمًا (٤٣)

تَحِيَّتُهُمْ يَوْمَ يَلْقَوْنَهُ سَلَامٌ وَأَعَدَّ لَهُمْ أَجْرًا كَرِيمًا (٤٤)

Dengan banyak berzikir Allah keluarkan kalian dari kegelapan menuju cahayaNya.

Didurasi 03:22:57 sampai dengan 03:22:59 Ustadz Arifin Ilham menyampaikan surat Al Ahzab mengenai fadhilahnya berdzikir yakni Allah akan mengeluarkan semua umatnya dari kegelapan menuju cahayaNya.

Kemudian didurasi 03:42:54 sampai dengan 03:43:42 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ikhwah dalam Hadis Shahih Bukhari Muslim dua kalimat yang ringan diucapkan hafifah taani, 2 kalimat yang ringan diucapkan bil lisan wasaqilatani dan berat dalam timbangan dalam tafsir hadits Seandainya langit memiliki ditimbang dengan 2 kalimat ini maka tidak ada apa-apanya

berapapun seandainya bumi jadi berlian tidak ada apa-apanya harga mahalnya dengan kalimat ini karena itu hamba pilihan Allah yang disenangkan yang diberi kesempatan untuk melakukan dua kalimat ini dan dialah hamba Allah yang paling kaya di muka bumi.

Didurasi 03:40:48 sampai dengan 03:41:07 Ustadz Arifin Ilham menyebutkan sebuah hadits dari Shahih Bukhari Muslim mengenai dua kalimat yang timbangannya jika ditimbang dengan langit seisinya tidak sepadan dengan dua kalimat tersebut, maka jika ada hamba yang mengamalkan bacaan ini maka dia termasuk hamba yang paling kaya di muka bumi.

Kemudian didurasi 03:46:42 sampai dengan 03:46:38 Ustadz Arifin Ilham mengatakan

Kalau Allah ingin mengampuni hamba - hambanya itu diserahkan untuk istighfar minta ampun kepadanya istaghfiru robbakum innahu lau kana ghofaro minta ampun lah kalian kepada Allah, Sesungguhnya Allah itu ghoffar..

Didurasi 03:46:42 sampai dengan 03:46:38 Ustadz Arifin Ilham menegaskan bahwasannya jika seorang hamba ingin diampuni oleh Allah dengan cara selalu beristighfar dan meminta ampunan kepada Allah, karena Allah maha pengampun.

Kemudian didurasi 03:47:23 sampai dengan 03:47:32 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Surah al-anfal ayat 33

وَمَا كَانَ اللَّهُ لِيُعَذِّبَهُمْ وَأَنْتَ فِيهِمْ ۚ وَمَا كَانَ اللَّهُ مُعَذِّبَهُمْ وَهُمْ يَسْتَغْفِرُونَ

Tapi tidak akan mengazab mereka selama mereka meminta ampun kepada Allah

Didurasi 03:47:23 sampai dengan 03:47:32 Ustadz Arifin Ilham menyertakan dalil berupa surat Al Anfal ayat 33 yang juga sebagai penegasan bahwasannya Allah tidak akan memberikan adzab bagi mereka yang selalu meminta ampun kepada Allah.

Kemudian didurasi 03:48:46 sampai dengan 03:49:08 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Dengarkan dalam Hadis Qudsi Allah berfirman Anta 'abdi engkau hambaku tatkala engkau melakukan maksiat engkau meninggalkanKu dan ketahuilah Wahai hamba Aku tidak jenuh menunggu sampai kau bosan melakukan maksiat tatkala kau bosan melakukan maksiat kau pulang kepadaKu kau bertobat kepadaKu kau jumpai aku sebagai Tuhan Yang Maha Pengampun.

Didurasi 03:48:46 sampai dengan 03:49:08 Ustadz Arifin Ilham menyertakan Hadits Qudsi untuk menjelaskan bahwasannya Allah selalu mengetahui apa yang hambanya lakukan, Allah lah yang Maha Pengampun walaupun hambanya telah melakukan kesalahan namun jika bertaubat maka dengan maha kasihnya Allah akan mengampuni dosa-dosanya dengan syarat tidak mengulanginya kembali.

Kemudian didurasi 03:49:54 sampai dengan 03:50:58 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Dengarkan berita gembira surat al-mu'minun: 29

وَقُلْ رَبِّ أَنْزِلْنِي مُنْزَلًا مُّبَارَكًا وَأَنْتَ خَيْرُ الْمُنْزِلِينَ

Siapa yang di akhirat yang musti disiksa karena dosanya dibalas karena maksiatnya, tapi tidak disiksa dan tidak dibalas karena maksiat dari dunia itulah rahmat Allah untuk hamba yang telah bertaubat tapi ikhwah ingat kalau kita mengulangi maksiat kita setelah kita bertaubat seluruh dosa kita dibuka lagi oleh Allah dari akil baligh diperlihatkan kembali. Karena itulah taubatan nasuha semua dosa dosa yang lalu ditutupi oleh Allah tidak di

perlihatkan kembali di akhirat. Ya Allah jadikanlah taubat kami taubatan nasuha, ampunilah seluruh dosa kami maafkanlah seluruh kesalahan kami terima kami sebagai hamba-mu ya Allah yang istiqomah. Astaghfirullah hal Adzim.

Didurasi 03:49:54 sampai dengan 03:50:58 Ustadz Arifin Ilham menunjukkan bahwasannya semua yang diperbuat manusia itu akan ada konsekuensinya seperti yang beliau katakan bahwasannya jika seseorang bertaubat lalu melakukan maksiat lagi maka akibatnya adalah semua dosa yang seseorang lakukan itu tadi akan dibuka dari mulai *akil baligh* dan dari kalimat di atas beliau juga memberikan solusi untuk hamba yang melakukan kesalahan begitu, yakni dengan bertaubat secara sungguh-sungguh atau *kaffah* dengan *taubatan nasuha*.

Kemudian didurasi 04:11:45 sampai dengan 04:11:52 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Al Mukmin:60

وَقَالَ رَبُّكُمْ ادْعُونِي أَسْتَجِبْ لَكُمْ إِنَّ الَّذِينَ يَسْتَكْبِرُونَ عَنْ عِبَادَتِي سَيَدْخُلُونَ جَهَنَّمَ دَاخِرِينَ

Berdoalah Kalian pasti doa kalian akan ku ijabah, Ikhwah silakan doa bersama-sama apa yang menjadi hajat semoga di ijabah.

Didurasi 04:11:45 sampai dengan 04:11:52 Ustadz Arifin Ilham mengajak jamaahnya untuk selalu berdoa kepada Allah melalui surat Al Mukmin yang beliau sampaikan.

Pada vidio ketiga yang diunggah tanggal 05 Oktober 2018 Ustadz Arifin Ilham mengatakan sebuah dalil didurasi 01:05 sampai dengan 01:55

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ حَقَّ تُقَاتِهِ وَلَا تَمُوتُنَّ إِلَّا وَأَنْتُمْ مُسْلِمُونَ

Sodaqollahul adzim. Usyikum waya nafsi bi taqullah faqot faza muttaqun.

Tiada sikap yang terbaik sebagai hamba yang mempunyai tauhid, kecuali sikap, sifat taqwa selalu menyertainya di mana, kapan, bagaimanapun hingga Allah mewafatkan nya dalam keadaan bertakwa kepadaNya. Ma'asyiral muslimin wal muslimat rahimahullah, al hayah alfitnah, hidup ini adalah ujian selama hidup selama itulah kita diuji.

Didurasi 01:05 sampai dengan 01:55 Ustadz Arifin Ilham mengatakan bahwasanya tidak ada sikap terbaik hamba kecuali dalam keadaan taqwa dan diwafatkan dalam keadaan taqwa juga.

Kemudian didurasi 02:22 sampai dengan 04:21 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

الَّذِي خَلَقَ الْمَوْتَ وَالْحَيَاةَ لِيَبْلُوَكُمْ أَيُّكُمْ أَحْسَنُ عَمَلًا ۗ وَهُوَ الْعَزِيزُ الرَّحِيمُ

Allah yang menciptakan hidup ini, lalu Allah mewafatkan kita sehingga tampak siapa di antara kalian yang terbaik amalnya, yang dinilai adalah sikap kita menghadapi ujian hidup ini dan ujian hidup ini hanya ada dua, tidak lebih hanya ada dua dan dua ujian itu Allah gulirkan Allah gulirkan sehingga tanpa terkecuali setiap kita setiap makhlukNya pasti mengalaminya . Dengarkan dengan iman surah Al Anbiya : 35

Bismillahirrahmanirrahim..

كُلُّ نَفْسٍ ذَائِقَةُ الْمَوْتِ ۗ وَنَبْلُوكُمْ بِالشَّرِّ وَالْخَيْرِ فِتْنَةً ۗ وَإِنَّا تُرْجَعُونَ

Setiap yang bernafas pasti dzaaiqoh tidak langsung mati, tapi merasakan dulu, sakaratul maut dan itu sebelum alam kubur dari alam dunia melewati pintu alam sakral sakaratul maut dan rasul mengajarkan kita untuk selalu berdoa dalam doa salam keselamatan.

Didurasi 02:22 sampai dengan 04:21 ustadz Arifin Ilham masih membahas kematian. Yang pertama, Allah selalu mewafatkan hambanya di dalam keadaan sebenar-benarnya. Lalu yang kedua adalah mengenai proses saat menghadapi sakaratul maut, bahwa nantinya seorang yang akan meninggal tidak langsung meninggal begitu saja, namun melewati proses yang bernama

sakaratul maut. Oleh karena itu, Rasul mengajarkan untuk selalu berdoa untuk keselamatan menghadapi sakaratul maut tersebut.

Kemudian didurasi 14:57 sampai dengan 16:10 Ustadz Arifin ilham mengatakan:

Dengarkan dengan iman Wahai hamba-hamba yang beriman kalam Allah surat Al Baqarah ayat 155 156 157 :

وَلَنَبْلُوَنَّكُمْ بِشَيْءٍ مِّنَ الْخَوْفِ وَالْجُوعِ وَنَقْصٍ مِّنَ الْأَمْوَالِ وَالْأَنْفُسِ وَالثَّمَرَاتِ ۗ وَبَشِّرِ
الصَّابِرِينَ

الَّذِينَ إِذَا أَصَابَتْهُمُ مُصِيبَةٌ قَالُوا إِنَّا لِلَّهِ وَإِنَّا إِلَيْهِ رَاجِعُونَ
أُولَٰئِكَ عَلَيْهِمْ صَلَوَاتٌ مِّن رَّبِّهِمْ وَرَحْمَةٌ وَأُولَٰئِكَ هُمُ الْمُهْتَدُونَ

Pasti Kami uji kalian dengan sesuatu yang membuat kalian takut, takut miskin, takut susah, takut sakit-sakit, takut menderita, takut kematian tapi Kabarkan berita gembira bagi hamba-hamba Allah yang sabar yang mereka berkata innalillahiwainnailaihirojiun. Sesungguhnya kami milik Allah dan sesungguhnya kami akan kembali kepada Allah. Dengarkan! Merekalah mendapat shalawat dari Allah SubhanAllah.

Didurasi 14:57 sampai dengan 16:10 Ustadz Arifin Ilham mengatakan bahwa Allah akan menguji hambanya dengan ketakutan, kemiskinan, kesusahan, kesakitan, penderitaan, kematian, dan memberikan berita bahagia untuk hamba-hambanya yang sabar terhadap ujian yang diberikan.

Kemudian didurasi 16:18 sampai dengan 17:32 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Idza ahabtu ‘abdi ibtalaituhu. Dalam Hadis Qudsi Allah berfirman bila Aku cinta pada hambaKu, aku uji dia. Bahkan dalam Hadits Qudsi kepada hamba yang beriman yang soleh yang taat, ini taat! dia tidak maksiat dia tidak berbuat zalim dengarkan dalam Hadits Qudsi. “Tatkala aku saksikan hambaku baqiiian ilayya lambat mendekat mendekatiku, walaupun dia sudah tahajud, dhuha, rajin ke masjid, terjaga wudhunya, amalan sunnah, baginya wajib, tapi menurut Allah masih lambat. Masih lambat! dia masih

lambat mendekat padaKu maka Aku pecut dengan Ku datangkan musibah kepadanya hingga dia sabar hingga innama yuwaffa shobiruna ajrohum bighoiri hisab. Sesungguhnya ganjaran bagi hamba yang sabar tidak ada hitungannya.

Didurasi 16:18 sampai dengan 17:32 beliau mengatakan melalui hadits qudsi yang disampaikan bahwa Allah mencintai hamba yang beriman, sholih dan taat untk tidak berbuat maksiat.

Kemudian didurasi 22:07 sampai dengan 22:44 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ حَقَّ تُقَاتِهِ وَلَا تَمُوتُنَّ إِلَّا وَأَنتُمْ مُسْلِمُونَ

Hai orang-orang yang beriman bertakwalah kepada Allah. Tingkat taqwa yang paling tinggi adalah sabar dalam Istiqomah. ya ayyuhalladzina amanusbiru wasobiru warobitu wattaqullaha la 'alakum tattakun. Hai orang orang yang beriman, sabarlah.. kuatkan sabar kalian dan teruslah kalian bersabar bertakwalah niscaya kalian akan sukses dunia dan akhirat.

Didurasi 22:07 sampai dengan 22:44 Ustadz Arifin Ilham mengajak pada semua yang hadir untuk selalu bertaqwa kepada Allah, dan tingkatan taqwa tertinggi adalah orang yang sabar dan istiqomah. Dengan kedua poin ketaqwaan ini seseorang akan sukses baik di dunia maupun di akhirat.

Dari ketiga video yang beliau unggah, jika dirinci setiap bulannya beliau tidak memiliki patokan atau target tertentu untuk menggunakan berapa dalil atau alasan di setiap dakwahnya, terlihat ketika di bulan Agustus beliau hanya menggunakan dua dalil yang berasal dari al quran, pada bulan September beliau menyampaikan lebih banyak dari sebelumnya yakni enam dalil yang berasal dari al quran dan empat dalil yang dikutip dari beberapa hadits,

sedangkan pada bulan Oktober beliau menggunakan empat dalil dari al quran dan satu dalil yang diambil dari hadits.

4.3.2 Dispositio

Merupakan kanun kedua setelah invention. Setelah pembicara mengumpulkan data maka diperlukan organisasi data supaya tersusun dengan baik dan mudah diutarakan.

4.3.2.1 Exordium

Exordium merupakan pembukaan pada pidato dengan fungsi agar memposisikan pendengar untuk bisa menerima pembicaraan selanjutnya secara tuntas. Pada video pertama yang diunggah Az Zikra Media pada tanggal 04 Agustus 2018 didurasi 00:58:44 sampai dengan 00:59:31 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Jauh-jauh dari Payakumbuh Aceh-Medan, dari Kalimantan Kota Baru, dokter kita, dari Tanjung Masya Allah, Dumai Garut, Purworejo, Lampung, Merak, Masya Allah semuanya dicatat oleh malaikat dengan rapi dan tidak ada yang tidak tercatat oleh malaikat, semua kita datang ingin ridho Allah, InsyaAllah diridhai Allah.

Didurasi 00:58:44 sampai dengan 00:59:31 ada sebuah pembuka yang tidak biasa oleh Ustadz Arifin Ilham, dengan cara menyebutkan satu persatu nama daerah tempat jamaahnya berasal walaupun tidak keseluruhan namun mungkin cukup mewakili. Dan dengan perkataan sapaan seperti ini jamaah yang merasa dirinya berasal dari daerah tersebut akan senang dan terus mendengarkan. Maka pada teori exordium sambutan semacam ini termasuk pembukaan *honourable* yang berarti penghormatan.

Kemudian di video yang kedua yang diunggah bulan September pada tanggal 02, Ustadz Arifin Ilham membuka ceramahnya didurasi 00:26:36 sampai dengan 00:27:24 sebagai berikut:

Alhamdulillahirobbilalamin rasanya kalau kita sendiri membaca surah Ar-Rahman sampai 1000 kali lebih itu tidak mungkin lah, sulit kita mencapainya apa lagi sampai puluhan ribu dalam sehari. Begitu pula membaca surat Al Mulk sampai ribuan kali sehari sekali duduk nggak mungkin, berat, sulit, membutuhkan mujahadah yang luar biasa. Tapi dengan datang di Majelis Dzikir kita bisa membacanya puluhan ribu kali, dengan duduk di sini 1 orang mendapat nilai sebanyak jamaah yang hadir SubhanAllah makanya disebut taman surga.

Didurasi 00:26:36 sampai dengan 00:27:24 Ustadz Arifin Ilham membuka dengan keraguan akan sesuatu yang menurutnya menjadi penting dan bermanfaat jika dilakukan bersama-sama. Dengan begitu beliau mengajak para jamaah untuk ikut berfikir tentang pentingnya berada di majelis tersebut.

Cara membuka ceramah, Ustadz Arifin Ilham melakukan hal yang berbeda dari kebanyakan orang. Pada kebiasaannya, pendakwah akan memberikan pokok bahasannya, namun Ustadz Arifin Ilham terlebih dahulu menyapa jamaahnya seperti yang beliau lakukan pada video ceramah yang diunggah bulan Agustus. Selain itu beliau juga mengajak jamaah untuk ikut berfikir dan bermuhasabah pada permulaan ceramahnya pada bulan September. Pembuka yang berbeda akan menjadi daya tarik tersendiri bagi jamaah kepada penceramah.

4.3.2.2 Narratio

Penyusunan kedua adalah dengan membuat narasi atau cerita baik cerita fakta atau fiksi, sejarah atau humor dan lain sebagainya. Menurut Cicero narasi itu penjelasan atas sesuatu yang sudah terjadi atau diandaikan terjadi¹³. Pada video yang diunggah tanggal 02 September 2018 didurasi 03:01:29 sampai dengan 03:02:27 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Susah bisa seperti ini. Ketika kita di pesantren Assyafiyah di Masjid Al-Barokah waktu itu kita dengar kawan-kawan ini baru menyelesaikan hafalan juz 30 bukan 30 juz, tapi juz 30 senang sekali kita berlomba saling murojaah, ada orang yang agak kayaknya nggak nyaman disamping tidur-tiduran, tidur aja tidur kita pun juga melihat pada saat itu berpikir yang tidak nyaman tentang orang itu Subhanallah kita lebih setengah jam bercanda dengan murojaah itu selesai. Boleh nggak aku ikut Duduk? begitu kita belum bilang boleh langsung dia.. tadi dari bacaan kalian semua ada 18 yang salah nah.. Rupanya dia guru menghafal Quran makanya Arifin khawatir orang-orang yang tidur di Az-Zikra ini orang-orang yang hafal Quran hehehe

Didurasi 03:01:29 sampai dengan 03:02:27 Ustadz Arifin Ilham menyelipkan humor atau juga sindiran pada jamaah supaya tidak bosan atau mengantuk.

Kemudian didurasi 03:02:40 sampai dengan 03:03:33 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Kaya Nabi Daud sempat protes melihat cacing kepada Allah, kenapa diciptakan cacing ini nggak ada apa-apanya ini cacing-cacing menderita betul, ketika keluar dari tanah dia kepanasan terseok-seok. Apa manfaat cacing ini SubhanAllah dengan izin Allah cacing bisa bicara dengan nabi wahai nabi Allah, aku memang cacing tapi aku punya tugas utama sehari

¹³ Zainul Maarif, *Retorika: Metode komunikasi publik*, (Jakarta, PT. Raja Grafindo Persada, 2015), hal. 72

aku membaca tahlil 1000 kali membaca tasbih 1000 kali Tahmid 1000 kali takbir 1000 kali La haula wala quwwata illa Billah 1000 kali 1000 kali sholawat 1000 kali ya Allah ya Allah ya Allah begitu selesai aku ulangi lagi begitu selesai aku ulangi lagi menangis Nabi Daud, ternyata dzikir ku ora ono opo-opo ne dibandingkan iki..

Didurasi 03:02:40 sampai dengan 03:03:33 beliau menceritakan kisah nabi Daud dan seekor cacing yang rajin berdzikir.

Kemudian didurasi 03:04:02 sampai dengan 03:05:25 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Arifin kemarin ke Manokwari itu nyamuknya luar biasa kemudian disediakan oleh panitia baygon terkejut arifin, taruh saja lalu arifin mau tidur ngomong sama nyamuknya, assalamualaikum matullahi wabarokatuh. Wahai nyamuk yang mulia engkau disebut dalam quran innallaha la yastaghi ayyadriba matsalanma ba'udzatan wama fauqoha. Sesungguhnya Allah tidak mau menciptakan seekor nyamuk engkau beruntung aku terlelap akan lelap tidur di sini mohon jangan digigit aku Aku sayang kalian semua karena Allah engkau berdzikir aku juga berdzikir karena besok aku juga akan berdzikir Subhanallah itu nyamuk tidak satupun menggigit Alhamdulillah akhirnya pindah pada teman-teman sebelah kamar hahaha.

Padahal mereka apakai Baygon yang disebelah itu. Makanya Kenapa banyak hewan burung banyak ayam itu ada tambah lagi rusa beranak lagi itu rusa Masya Allah, dzikir semuanya.

Didurasi 03:04:02 sampai dengan 03:05:25 Ustadz Arifi Ilham menceritakan pengalaman beliau ketika di Manokwari dengan beberapa nyamuk yang hendak menghisapnya dengan humor yang beliau sampaikan.

Kemudian didurasi 03:11:27 sampai dengan 03:12:38 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Arifin ingat ketika malam Romadhon waktu kita dzikir 27 Romadhon diantara doa Arifin apa Arifin apa ya Allah Arifin pengen ketemu Almarhum Abah, dan silahkan doa masing-masing yang seperti itu silahkan doa masing-masing diantaranya, Ya Allah mimpikan Arifin dengan Abah Almarhum Abah Arifin yang sudah meninggal SubhanAllah, dimimpikan

oleh Allah. Wallahi ini keagungan Allah mengijabah doa Arifin Abah datang ketika seperti Arifin SD wajah bersih gemuk sehat tidak tua muda seperti umur 30-an memeluk Arifin tiga kali mencium lalu melihat menatap cium lagi 3 kali, lalu Abah menuju ke masjid Az-Zikra dan Arifin berada di luar masjid Az-Zikra, sambil Abah berdada Subhanallah Terima kasih ya Allah. Maka kalian berdoa kepada Allah saat dzikir doa itu akan sangat mustajab.

Didurasi 03:11:27 sampai dengan 03:12:38 Ustadz Arifin Ilham menceritakan mimpinya ketika bertemu dengan ayahnya di dalam mimpi. Dengan sekaligus mengajak jamaah untuk selalu berdoa kepada Allah.

Kemudian didurasi 03:16:45 sampai dengan 03:19:16 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Masya Allah Arifin kelas kalau setiap kali teringat almarhum ayahanda Fauzan beliau itu umur 64 tahun lalu masuk Islam dan Arifin bersama beliau terus aktif bukan muslim di waktu, sejarah ini sejarah mualaf pertama di Az-Zikra sekarang udah 710 sekarang 713 ini, nah teman-teman bilang dia tidak mungkin masuk Islam ternyata dan karena selalu melihat dia doa-doa doang jadi dia Islam hilang seminggu kita ketakutan karena dapat ancaman, sebelumnya datang ke rumah beliau sunat ternyata beliau umur 64 pakai sunat .

SubhanAllah lalu istri beliau tadinya muslim pindah agama ikut beliau kembali ke Islam lagi. Kemudian putra putri beliau vokalis gereja gitaris gereja kembali masuk Islam yaitu hadiah dari Allah. Arifin semua yang kasih nama Muhammad Fauzan, Siti Halimah, Muhammad Jaka Ilham, karena saya nama saya Ilham Arifin dan anak Fatimah Al fihri lalu Pak Martinus itu marah, karena rumah yang dekat dengan Arifin jaraknya dengan rumah Arifin itu karena teman dia ke gereja Letkol akhirnya beliau pun juga masuk Islam saking bencinya dengan Arifin. Arifin dia benci sama Arifin tapi menjadi kesaksian beliau ketika masuk Islam, orang yang paling Saya benci di dunia adalah ustadz Arifin rupanya saking bencinya beliau, cinta akhirnya dan Arifin ajak dakwah sampai Nusa Kambangan kita dakwah dan pulang dari Nusa Kambangan beliau dipanggil oleh Allah di bus di bus semua Jadi Saksi Dan ustadz syukur Jadi MC waktu itu beliau Ngomong kurang lebih 10 menit lalu tiba-tiba tangan bergetar pegang mic ini di bis ini saya ceritakan keajaibannya ini telah mengucapkan Ustad Arifin saya udah ada khatam kan bacaan surat Alquran, Saya semakin cinta dengan Allah Cinta Rasul cinta Quran Saya bahagia dengan Islam, beliau sebut itu tiga kali saya bahagia dengannya dengan Islam Saya bahagia dan Islam

Saya bahagia dan Islam Terima kasih Ustadz Arifin, langsung bergetar kuat.. Arifin ambil lailahailAllah, langsung meninggal.

Didurasi 03:16:45 sampai dengan 03:19:16 beliau menceritakan mengenai kisah seorang mualaf yang dekat dengan beliau, kisah perjalanan mualafnya hingga meninggal.

Ustadz Arifin Ilham tidak selalu membuat narasi yang beraliran humor ataupun sebuah cerita. Beliau lebih banyak menggunakan waktu ceramahnya untuk bermuhasabah. Oleh karena itu, dari ketiga video yang diunggahnya, hanya ada satu video yang mengandung kedua unsur tadi yakni di video yang diunggah pada bulan September. Pada video itu beliau melontarkan beberapa humor seperti belokan mendadak yakni pada saat murojaah bersama temannya ketika di Pondok Pesantren As Syafi'iyah, ketika menceritakan kisah nabi daud dan sang cacaing, juga cerita tentang nyamuk ketika di Manokwari. Selain itu beliau juga ada menceritakan mimpi beliau ketika bertemu dengan ayahanda yang sudah meninggal, dan juga menceritakan sahabat beliau yang meninggal dalam keadaan mualaf.

4.3.2.3 Peroratio

Peroratio yang berarti penutup. penutup ini bisa berupa kesimpulan dari apa yang sudah disampaikan atau juga pembangkit semangat untuk melakukan kebaikan-kebaikan di masa yang akan datang. Karena di ceramah Ustadz Arifin Ilham setiap akhir dari ceramahnya beliau isi dengan berdzikir bersama, berdoa dan meminta ampunan. Jadi penutup yang beliau gunakan adalah sebagai muhasabah bersama dengan jamaahnya. Seperti yang ada pada video

yang diunggah tanggal 04 Agustus 2018 pada durasi 02:26:45 sampai dengan 02:22:29 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Berilah kami kesempatan bertaubat sebelum kami wafat sebelum saat-saat kalimat dapat ampunan sebelum kami wafat mendapat ampunan mu sebelah setelah kami wafat meringankan dalam menghadapi goncangan sakaratul maut Ya Allah ya Mughni yang menghidupkan kami, sebentar lagi engkau akan mewafatkan kami, kami mohon di taman Surgamu ini ya Allah saat tiba jadwal ajal kematian untuk kami kami mohon Ya Allah wafatkan kami keluarga anak cucu keturunan kami, guru-guru kami sahabat kami, semua jamaah dzikir seluruh umat Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam wafatkan kami semua dalam keadaan beriman, dalam keadaan Islam, dalam keadaan berwudhu, dalam keadaan berdzikir, dalam kenikmatan istiqomah, dalam keadaan Taubat yang engkau terima dalam keadaan bersih jasmani kami bersih hati kami bersih ruh kami dalam kerinduan berjumpa denganMu Ya Allah engkau bimbing di akhir hayat kami lisan Kami mengucapkan lailahailallah, lailahailallah, lailahailallah.. Muhammadarrasulullah Shallallahu Alaihi Salam

Ya Allah ampuni semua dosa-dosa kami maafkan seluruh kesalahan kami berkahi sisa-sisa umur kami sehat afiat, sehat afiat, sehat afiat dalam kenikmatan istiqomah

Didurasi 02:26:45 sampai dengan 02:22:29 Ustadz Arifin Ilham mengajak jamaah untuk selalu bertaubat dan meminta ampun.

Kemudian di video kedua yang diunggah pada tanggal 02 September 2018 didurasi 04:23:15 sampai dengan 04:29:28 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Berilah pada kami kesempatan bertaubat sebelum kami wafat mendapat rahmat di saat kami wafat, dapat ampunan mu setelah kami wafat, ringankan kami dalam menghadapi goncangan sakaratul maut, Ya Allah kami mohon yang menghidupkan kami Engkau sebentar lagi engkau akan mewafatkan kami semua, kami mohon di majelis Mu ya Allah, saat tiba jadwal kematian untuk kami angkat semua tangan, wafatkan kami keluarga kami anak cucu keturunan kami seluruh jamaah dzikir seluruh yang menyaksikan seluruh umat Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam wafat dan kami semua dalam keadaan beriman, dalam keadaan Islam dalam keadaan berwudhu dalam keadaan berdzikir dalam keadaan bersih jasmani kami terutama perut kami bersih ya Allah lahir batin kami waktu terbaik

tempat terbaik keadaan terbaik dalam keadaan Taubat yang telah engkau terima. Taubat yang Engkau telah terima, Taubat yang telah Engkau terima yang kami tidak pernah berbuat maksiat lagi kau bimbing di akhir hayat kami, lisan kami Kami mengucapkan lailahailAllah angkat telunjuk jari lailahailAllah Muhammad Rasulullah Shallallahu Alaihi Wasallam Ya Allah ampunilah segala dosa kami maafkan semua kesalahan kami, berkahi sisa-sisa umur kami dalam harokah istiqomah, dalam kenikmatan Istiqomah di jalanMu ya Allah berkahi seluruh jamaah dzikir, harokah dakwah dzikir ini ya Allah, bulan depan kembali kau hadirkan kami tanggal 27 Muharram 7 Oktober dan seutama utamanya hadir ini menjadi keutamaan buat keluarga dan saudara, ajak saudara dan keluarga kita indahnya menangis karena Allah rindu Nya menangis kepada Rasulullah Shallallahu Alaihi Wasallam Al Fatihah

Didurasi 04:23:15 sampai dengan 04:29:28 Ustadz Arifin Ilham menutup ceramahnya dengan berdoa meminta ampuna bagi dirinya dan juga jamaahnya supaya mendapatkan keberkahan istiqomah dalam beribadah.

Kemudian di video ketiga yang diunggah pada tanggal 05 Oktober 2018 pada durasi 24:43 sampai dengan 28:35 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Langit bumi milik mu ya Allah kami tunduk patuh dalam aturan Mu ya Allah walakal hamdu wa lakal mulkussama samawati Wal ard, laillahailla anta. Janji engkau benar maka Alquran benar perjumpaan denganmu benar ya Rasulullah Shallallahu Alaihi Wasallam kami beriman padamu kami sadar banyak dosa padaMu kami banyak berbuat zalim, kepadaMu lah kami memohon ampunan kepadamu lah kami bertaubat ya robb, saksikan di hari Jumat ini kami yang banyak dosa ini, mohon rahmati kami semua dengan ampunanMu, tidaklah kami meninggalkan rumahMu meski masjid Mu di hari Jumat ini kecuali seluruh dosa kami dari mulai akil baligh dari mulai kami melakukan dosa yang kami sudah lupa saking banyaknya dosa-dosa kami tapi Malaikat Atid rapi mencatat dosa kami yang akan kami pertanggungjawabkan di akhirat kelak di hadapanmu, yang aib aib yang kami sembunyikan Engkau tampilkan kelak. Kecuali hamba yang bertaubat sholeh yang kau ampuni yang taubatnya kau terima ya Robbi, ampunilah seluruh dosa kami terima Taubat kami ampunilah seluruh dosa kedua orang tua kami. Allahummaghfirhum, Allahumarham Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam Allahumma Fighrli muslimin wal muslimat wal mukminina wal mukminat. Allahumma ummatan nabiyyina Muhammad dan Allahummaghfir Lil muslimin wal muslimat wal mukminina wal mukminat Al ahyai minhum Wal amwat. Allahumma ahyina fil iman fi Palestina fi Suriah fi Mesir fi Afrika Tengah India fi Myanmar fi Thailand Filipina wa

Jami Al Mujahidin waja'alna minhum ya rabbal alamin, Allahumma inna Nas aluka ridhoka Wal Jannah wa na'udzubika Min sakhotika wannar Allahumma innaka afuwwun Karim tuhibbul afwa fa'fu Anna ya karim

Allahumma Ya Allah wafatkan semua kami dalam keadaan khusnul khotimah, hasbunallah wanikmal wakil, nikmal maula wanikman nasir Allah Allahu Allah kuata illa billahil aliyil adzim rebana wa fil akhiroti Hasanah waqina adzabannar Subhana robbika robbil izzati amma yasifun mursalin walhamdulillahi robbil alamin. Assalamualaikum wr wb.

Didurasi 24:43 sampai dengan 28:35 Ustadz Arifin Ilham juga mengajak jamaahnya untuk berdoa memohon ampun atas segala dosa dan perbuatan.

Disetiap vide, tidak ada yang berbeda dari ketiganya. Beliau selalu menutup dakwahnya dengan sama-sama berdzikir dan bermuhasabah.

4.3.3 Elocutio

Merupakan momen yang mengungkapkan data secara bergaya. Didukung oleh penguasaan kata dan kalimat serta ditambah gaya bahasa maupun nonbahasa yang menjadikan materi yang disampaikan menjadi menarik.

4.3.3.1 Kata

Supaya kata terdengar dengan jelas maka ada kriteria yang sebaiknya dipenuhi oleh seorang pembicara, seperti kejelasan, kejernihan kata dan ketepatan kata. Pada video Ustadz Arifin Ilham yang diunggah pada tanggal 04 Agustus 2018 didurasi 01:29:29 sampai dengan 01:29:54 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Jangan pernah meremehkan kematian ikhwah, itu semua kita tinggalkan dan itu hanya soal waktu bersyukur pada Allah atas rahmatnya fadhilahnya, Allah beri kita kesempatan kita bertaubat minta ampun berdzikir

bershalawat berdoa untuk mengisi sisa-sisa umur kita dalam ketaatan kepadaNya. Allahumma Ya Allah kabulkan semua hajat kami Meraih Ridho Rahmat berkahMu berilah kami HidayahMu, jalankan kami semua menuju surga Al Fatihah..

Didurasi 01:29:29 sampai dengan 01:29:54 Ustadz Arifin Ilham menjelaskan tentang kematian dengan jelas dan tepat sehingga tidak ada kata-kata yang bermakna ganda untuk dipahami.

Kemudian pada vidio yang diunggah tanggal 02 September 2018 didurasi 03:47:25 sampai dengan 03:47:29 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Tidak akan mengazab mereka selama mereka meminta ampun kepada Allah.

Didurasi 03:47:25 sampai dengan 03:47:29 Ustadz Arifin Ilham menegaskan bahwasannya Allah tidak akan mengadzab hambanya jika hamba tersebut memohon ampun atas apa yang telah diperbuat. Kalimat ini jelas dan padat.

Kemudian di video yang diunggah pada tanggal 05 Oktober 2018 didurasi 02:22 sampai dengan 02:25 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Allah yang menciptakan hidup ini, lalu Allah mewafatkan kita.

Didurasi 02:22 sampai dengan 02:25 Ustadz Arifin Ilham mengatakan bahwa Allah lah yang berkehendak atas segala sesuatu. Dan tanpa ada terjemahan lain kalimat tersebut sudah menunjukkan kejelasannya.

Ustadz Arifin Ilham lebih suka bahasa yang terus terang. Karena dengan begitu, isi dan pesan yang disampaikan dapat ditangkap pendengar dengan mudah, karena tidak banyak menggunakan analogi ataupun perumpamaan.

4.3.3.2 Kalimat

Kalimat yang dimaksudkan adalah cara atau gaya pembicara dalam menyampaikan pesannya. Yakni ada dua pertama *periodique* (kalimat satu sama lain saling terkait) dan *coupe* (kalimat-kalimat pendek). Di video yang diunggah Az Zikra Media tanggal 04 Agustus 2018 didurasi 01:31:52 sampai dengan 01:33:30 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Rodhitubillahi robba wabil Islamidina wabi muhammadin nabiya wa rosula. Sulit menjadi hambaMu yang ikhlas, ada saja ujub, riya, bangga diri kepada diri kami sum'ah kecuali Engkau memang menjadikan kami hambaMu yang ikhlaskan ya Allah yang kau ridhoi ya Allah . Allahumma minal mukhlasina fi sabilih. Cabutlah sifat riya sum'ah ujub dengki dendam buruk sangka bahkan semua penyakit hati kami ya Allah. Bismillahirohman nirohim. Al Ikhlas..

Ya Allah cabutlah pada diri kami sifat dengki dan selamatkanlah daripada para pendengki cabutan pada diri kami keinginan berbuat maksiat aku lagi keinginan berbuat zalim selamatkan keluarga kami lingkungan kami dari kemaksiatan dan kedzoliman setan, jin dan manusia. Ya Allah selamatkan kami lindungi kami tolong kami jaga kami semua ya Allah jaga pula keluarga anak cucu keturunan kami jaga ya Allah semua jamaah dzikir seluruh umat Nabi Muhammad ShallAllahu Alaihi Wasallam al-falaq wa an-nas.

Didurasi 01:31:52 sampai dengan 01:33:30 Ustadz Arifin Ilham menyampaikan kalimat tersebut dalam satu kesatuan tanpa terputus.

Kemudian didurasi 01:54:54 sampai dengan 01:55:50 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ya Allah Ya Robbana terlalu banyak dosa yang kami perbuat dan kami pun tidak bisa mengingat menghitungnya saking banyaknya dosa dosa dosa dosa dosa dosa kami sementara malaikat atidmu rapi sekali mencatat semua dosa-dosa kami terutama dosa-dosa mulut dari dosa ghibah fitnah sumpah serapah, mata melihat aurat yang melihat aurat yang bukan hak kami, telinga yang tidak terjaga dengan produk dari Subhat sampai yang haram, kemaluan mungkin diantara kami ada yang pernah berzina mabuk judi

melakukan dosa dosa besar, kami mohon di rumahmu ini ya Allah kami mohon di taman Surgamu ini ya Allah kami mohon di majelis yang banyak menyebutkan nama Mu dan nama Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wa Sallam kami mohon Ya Allah hujanilah kami semua dengan rahmat ampunanmu (amiin ya Allah)..

Didurasi 01:54:54 sampai dengan 01:55:50 Ustadz Arifin Ilham menyampaikan doanya dengan menggebu-gebu sehingga satu kalimat dengan kalimat lain saling berkaitan.

Kemudian di video yang diunggah tanggal 02 September 2018 pada durasi 02:54:54 sampai dengan 02:55:48 Ustadz Arifin ilham mengatakan:

Merasakan seluruh hati hadir bahwa Allah bersamanya itu buah mujahadah Istiqomah yang terus-menerus, istiqomah tahajud nya bukan sehari dua hari bukan setahun 2 tahun tiap malam dia jaga dengan kondisi kaya apapun dia berjihad untuk menjaga itu, jihad nya dengan tadabbur Quran dengan berkali-kali khatam sehingga Quran menjadi sahabatnya berta'ammul berinteraksi selalu berjamaah subuh di Masjid Azzam, sehingga Fadilah kemuliaan kemuliaan dari sebuah amalan Allah hadirkan sudah menjadi buah pohon yang dia tanah menjadi buah.

Didurasi 02:54:54 sampai dengan 02:55:48 Ustadz Arifin tidak memutus kalimatnya dikarenakan sebab dan akibat yang saling terait maka tersambung tanpa menjadi pendek sehingga masih satu kesatuan dalam perkataanya.

Kemudian didurasi 04:16:06 sampai dengan 04:18:40 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Al muqtadir cara menggunakan kita hari ini seandainya kamu mendoakan seluruh hartamu Saya tidak akan memperoleh jugalah yang mengumpulkan seluruh manusia ini karena Allah Allah yang memudahkan kita semua Ya Allah Ya Robbana engkau mengumpulkan kami di majelis ini kami mohon ya Allah kelak di akhirat kami mohon ya Jamii' Jangan Pisahkan kami dengan keluarga anak cucu keturunan kami Jangan Pisahkan kami semua jamaah dzikir ini ya Allah kau himpun kami duduk di berkumpul di rumahmu

ini kami jauh-jauh datang karena kami saling sayang karenamu karena kami tidak mau berpisah di akhirat kelak Ya Allah kami ingin ridhomu kami ingin rahmat ampunan surgamu kami ingin berjumpa dengan para Nabi terutama nabi sayyidil mursalin Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam semua saling berpegangan sebagai hamba Allah dan umat Nabi Muhammad dengan saudara kita kanan dan kiri, jangan putus kita selama ini sudah mendunia terlalu cinta dunia sehingga menganggap orang-orang ini orang lain lu gua kamu aku bukan ini saudara seiman, kita dipersaudarakan oleh Allah menjadi keluarga, dipersaudarakan oleh Allah karena iman kita bersaudara dan kita berkumpul belum tentu dengan keluarga kita tapi sama saudara seiman yang mencintai kita karena Allah pegang lah kanan kiri kita bershalawat kepada Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam sholawat rindu, ya Allah kami mohon sampaikan lah sholawat rindu rindu kepada Nabi Muhammad Shallallahu Alaihi Wasallam perkenalkan kami berjumpa dengan Nabi Muhammad Shalallahu Wassalam, Kau kumpulkan dalam surga firdaus Mu ya Allah Dan kami mohon setiap nama-nama kami keluarga anak cucu keturunan kami seluruh umat Nabi Muhammad tertulis nama-nama kami di depan pintu surga firdaus Mu Ya Allah

Didurasi 04:16:06 sampai dengan 04:18:40 Ustadz Arifin Ilham menggabungkan kalimatnya mejadi satu gagasan karena masih saling terkait satu sama lain.

Kemudian di video yang diunggah pada tanggal 05 Oktober 2018 didurasi 08:28 sampai dengan 09:09 Ustadz Arifin ilham mengatakan:

Karena hamba beriman tahu bahwa nikmat ini Alhamdulillah dari Allah bukan karena kecerdasannya, bukan karena kehebatannya, bukan karena kepintarannya, bukan karena jabatannya, bukan karena keberhasilannya, Allah Jalla jalalu yang memberi nikmat dia syukuri nikmat Allah itu, karena ia syukuri nikmat Allah itu. La azidannakum Allah tambah lagi nikmat Allah untuknya. Akhirnya dia Syukur lagi nikmat lagi Syukur lagi nikmat lagi Syukur lagi nikmat lagi yumatikum mataan hasanah.

Didurasi 08:28 sampai dengan 09:09 Ustadz Arifin Ilham menyatukan gagasan bahwasannya semua yang Allah beri nikmat itu hendaknya sebagai hamba baiknya bersyukur supaya nikmat yang diberika terus bertambah dan membawa berkah.

Ustadz Arifin Ilham lebih sering mengungkapkan kalimat secara terkait tanpa banyak jeda. Efeknya bagi pendengar adalah ikut terbawa emosinya bahkan hingga ada yang menangis sesungguhnya. Itu salah satu bukti bahwa pesan yang disampaikan Ustadz Arifin Ilham diterima oleh jamaahnya.

4.3.3.3 Gaya Retorika

Pada gaya retorika ini pembicaralah yang menentukan akan menggunakan gaya seperti apa sesuai dengan tujuan dari pesan yang akan di sampaikan. Pada ketiga video yang telah dipilih peneliti, ada beberapa gaya yang digunakan Ustadz Arifin Ilham dalam berdakwah, yakni gaya yang berapi-api ketika beliau menyampaikan sesuatu yang sangat penting seperti menyampaikan hal-hal mengenai dosa dan taubat.

Gaya penyampaian yang kedua Ustadz Arifin Ilham adalah dengan gaya humor, beberapa kali dalam ceramahnya beliau menyertakan humor baik itu humor kisah fakta ataupun yang beliau belokkan agar menjadi humor. Gaya ketiga adalah gaya muhasabah beliau ketika di akhir acara, beliau banyak menyelipkan kata-kata dosa dan maksiat, kata-kata atau istilah yang dekat dengan kehidupan banyak orang sehingga ketika beliau suatu ketika mengatakan hal-hal sensitif seperti kedua orang tua dan kematian maka para jamaah akan terhipnotis dan langsung menangis.

4.3.4 Pronuntiatio

Pada bagian ini menjadi tahap akhir dalam sebuah teknik berpidato. Yakni dengan teknik penyampaian pidato. Di teknik penyampaian pidato ini setidaknya memerlukan tiga hal, yakni suara, raut muka dan gerak tubuh.

4.3.4.1 Suara

Selama menyampaikan pesannya pembicara baiknya tidak terus menerus berbicara, ada kalanya harus berhenti beberapa detik untuk memusatkan perhatian. Pada momen-momen tertentu pembicara juga perlu melakukan penekanan suara (*emphasis*) sebagai penanda bahwa yang disampaikannya adalah sesuatu yang penting. Seperti di vidio yang diunggah pada tanggal 04 Agustus 2018 didurasi 01:55:50 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

kami mohon Ya Allah hujanilah kami semua dengan rahmat ampunanMu (amiin ya Allah)

Dikalimat di atas ustadz Arifin Ilham mengatakan dengan penuh penekanan sehingga jamaah ikut mengaminkan dan ikut dalam situasi yang dibuat oleh ustadz Arifin Ilham.

Kemudian didurasi 01:57:26 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Ya Allah cabut keinginan maksiat pada diri kami sebut keinginan berbuat zalim pada diri kami ya Allah jagalah kami dalam penjagaan Mu

Didurasi 01:57:26 Ustadz Arifin Ilham melakukan penegasan dalam doanya yakni menginginkan Allah mencabut keinginan maksiat dan dzalimnya dan meminta penjagaan dari Allah.

Kemudian di video kedua yang diunggah tanggal 02 September 2018 durasi 00:31:36 sampai dengan 00:31:46 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Di rumah-rumah Allah di majelis majelis Allah di masjid-masjid Allah dianjurkan diperkenankan mengangkat suara dzikir, mengangkat suara alquran, mengangkat suara-suara sholawat di waktu pagi dan petang.

Didurasi 00:31:36 sampai dengan 00:31:46 Ustadz Arifin Ilham menekankan adanya anjuran untuk selalu mengumandangkan dzikir baik saat pagi maupun petang.

Kemudian di video ketiga yang diunggah pada tanggal 05 Oktober 2018 durasi 08:28 sampai dengan 08:58 Ustadz Arifin Ilham mengatakan:

Karena hamba beriman tahu bahwa nikmat ini Alhamdulillah dari Allah bukan karena kecerdasannya, bukan karena kehebatannya, bukan karena kepintarannya, bukan karena jabatannya, bukan karena keberhasilannya, Allah Jalla jalalu yang memberi nikmat dia syukuri nikmat Allah itu, karena ia syukuri nikmat Allah itu. La azidannakum Allah tambah lagi nikmat Allah untuknya. Akhirnya dia Syukur lagi nikmat lagi Syukur lagi nikmat lagi Syukur lagi nikmat lagi yumatikum mataan hasanah.

Didurasi 08:28 sampai dengan 08:58 Ustadz Arifin Ilham menegaskan bahwasannya Allah memberi nikmat hambanya itu tidak lain supaya hamba tersebut bersyukur karena dengan bersyukur nikmat itu akan terus ditambah dan ditambah.

Kemudian didurasi 13:07 sampai dengan 13:17 ustadz Arifin Ilham mengatakan:

La aro syaian, ila robbal alamin. Tidaklah aku melihat kecuali semuanya adalah gerak Allah itu yang membuat dia dia terkagum-kagum kepada Allah SubhanAllah Masya Allah Allahu akbar wala haula wala quwwata illa Billah Allahuakbar

Didurasi 13:07 sampai dengan 13:17 Ustadz Arifin Ilham melakukan penegasan di kalimat ini untuk mempertegas bahwa sesungguhnya Allah lah yang maha melihat.

Kerap kali di setiap kalimat yang beliau sampaikan, ada penekanan dan emosi yang beliau gunakan untuk mempengaruhi pendengarnya. Tujuannya adalah untuk menjaga perhatian pendengarnya untuk terus ikut menyimak dan memahami apa yang beliau sampaikan.

4.3.4.2 Raut Muka

Selain dari suara, raut muka menjadi poin penting ketika menyampaikan pidato. Sebab pada raut muka pendengar menggantungkan penilaiannya terhadap pembicara untuk menjadi suka atau tidak suka.



Gambar 4.1. Ustadz Arifin Ilham ketika menyampaikan ceramah serius



Gambar 4.2. Ustadz Arifin Ilham ketika menyampaikan humor



Gambar 4.3. Ustadz Arifin Ilham menerangkan perihal Rahmat yang Allah berikan



Gambar 4.4. Ustadz Arifin Ilham berkhotbah tentang hikmah dibalik musibah



Gambar 4.5. Para jamaah ikut terbawa emosi hingga menangis

Tidak banyak ekspresi yang beliau tunjukkan ketika berdakwah, karena tema beliau dakwah dengan berdzikir, maka beliau lebih sering memunculkan ekspresi menyesal ataupun sedih. Namun terkadang beliau juga memunculkan senyum ketika bercanda dan ekspresi serius ketika menyampaikan pesan yang beliau anggap penting.

4.3.4.3 Gerak Tubuh

Gerakan ini mencakup gerakan badan, kepala dan lengan. Saat ceramah Ustadz Arifin Ilham tidak banyak menggunakan gerakan-gerakan yang digunakan untuk mendukung ceramahnya. Namun beberapa kali terlihat beliau menggunakan gerakan untuk memberikan kejelasan atau penekanan pada suatu gagasan yang dinilai penting.



Gambar 4.6. Ustadz Arifin Ilham menunjukkan telunjuknya ke atas

Gambar tersebut menunjukkan bahwasannya beliau menggunakan simbol dari gerakan-gerakan yang secara tidak langsung mengatakan bahwa Allah lah yang selalu diutamakan.



Gambar 4.7. Ustadz Arifin Ilham mengepalkan tangan

Keterangan pada gambar 4.7 di atas adalah ketika beliau sekan-akan memberikan energi kepada jamaahnya untuk terus berdzikir di manapun dan kapan pun.



Gambar 4.8. Ustadz Arifin Ilham menyampaikan ceramahnya

Keterangan pada gambar di atas adalah ketika beliau baru membuka majlisnya dengan menyebutkan guru-guru beliau yang hadir pada saat itu.

Gerak tubuh yang beliau gunakan tidak banyak, terkadang dengan menunjuk telunjuk ke atas yang mengisyaratkan tidak ada yang lain kecuali Allah semata, terkadang mengengritkan dahi ketika menyampaikan kisah-kisah atau dalil yang benar-benar penting ataupun yang mengandung koreksi diri, selain itu ada saat mengepalkan tangan dan disertai suara yang tegas pertanda bahwa ada poin yang akan beliau sampaikan dan terkadang beliau hanya berdiri biasa ketika menyampaikan materi dakwahnya.

